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Número 19
 (nueva etapa)

Los artículos 

firmados 

expresan única y 

exclusivamente 

la opinión de su 

autor.

Nos han metido de lleno en la etapa 
consumista más importante del año 
y cada año  alargan más la 
temporada, ya sea adelantando las 
llamadas rebajas o importando 
nuevos nombres o conceptos que 
nos den sensaciones diferentes.

Parece que ha calado con fuerza el 
último grito importado, ¡Cómo no ¡ 
de Norte América, le  llaman BLACK  
FRIDAY (Viernes negro).

Dicen que este nombre se originó 
en Filadelfia  por parte de los 
policías de trafico para describir la 
muchedumbre y la gran cantidad de 
coches que abarrotaban las calles  
al día siguiente de  su fiesta  de 
Acción de Gracias y como ocurre 
con este tipo de cosas, rápidamente 
se extendió a todos los estados de 
América y después al resto del 
mundo.

Otra explicación es que ese día los 
comercios hacen muchísimas 
ventas y en términos 
económico-contable, a las 
ganancias se les conoce como 
números negros y las perdidas 
números rojos. Por tanto ese día es 
muy NEGRO .

Los grandes comercios, se han 
encargado de que no pase de largo 
y se quede incorporado a nuestras 
vidas arrastrando a los pequeños 
comerciantes que no pueden hacer 
otra cosa que seguir la moda 
aunque con mucha desventaja.

Vivimos en un mundo lleno de 
contradicciones en el que hay gente 
tan pobre que no puede permitirse 
comprar las cosas más necesarias,  
y otras personas tienen  más  de las 
que  necesitan.

Este consumismo se alimenta de la 
influencia de la publicidad, basada 
en falsas ideas,  tales como que la 
felicidad depende de la cantidad de 
cosas que tenemos,  y naturalmente 
se lo trasladamos a nuestros 
pequeños que seguirán la estela.

 Así,  la  sociedad, tiene como  lo 
más importante  conseguir dinero 
para poder adquirir esos productos 
que generalmente no necesitamos 
ni necesitaremos, pero podremos 
presumir de ellos..

Ante este panorama, solo se nos 
ocurre aconsejar sensatez y  
comprar aquello que realmente sea 
necesario y de utilidad. Hemos  de 
pensar en aquellas personas que el 
paro y otras eventualidades han 
dejado sin medios para subsistir 
dignamente, y no siempre el Estado 
se hace cargo de ellos, o al menos  
no  en la medida que se necesita.  
Personas en esta situación existen 
en cualquier lugar del mundo y por 
supuesto también en el nuestro.

La Redacción 
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Origen del conflicto: la reforma de l’Estatut 
de Autonomía aprobada en referéndum de fecha 
18.06.2006, con posterioridad a su aprobación 
por el Parlament de Catalunya y las Cortes 
españolas. Posteriormente el PP presentó 
recurso de inconstitucionalidad sobre dicha 
norma, recurriendo 114 artículos de los 223 que 
contenía. Finalmente en fecha 28.06.2010 el 
Tribunal constitucional (por 6 votos a 4) declara 
inconstitucionales 14 artículos de l’Estatut.

Según el constitucionalista sevillano Perez 
Royo, en ese momento se rompe el pacto 
territorial, que había sido aprobado 
por dos parlamentos (catalán y 
español) y refrendado por el 
pueblo catalán. El consenso y el 
pacto previamente acordado bajo 
el mandato constitucional queda 
invalidado por un tribunal que se 
sitúa por encima de la voluntad 
popular. En cierta manera 
queda de manifiesto que la 
voluntad de mejorar el 
autogobierno no cabe en la 
Constitución.

Se pasa de un apoyo al 
independentismo en 2006, en 
torno al 10% a un 48% en las 
elecciones de 2015. Todo ello 
gracias al PP y su política errática 
anti-catalana, que por cierto le 
reporta votos en el resto de 
España. De ahí al “a por ellos, oe, 
oe…” solo hay un paso.

Una lucha muy transversal: el apoyo del 
48% expresado en 2015 a las opciones 
independentistas, y que según los sondeos para 
el próximo 21 D, que concurren por separado se 
mantiene (o se incrementa), es de una 
composición muy transversal, con el apoyo de 
muy diversos sectores de población, tanto a nivel 
económico, como por su procedencia e incluso 
por la lengua que se utiliza habitualmente 
(castellano y catalán).

Ausencia total de violencia: ahora resulta 

evidente que cuando se decía en el Pais Vasco, 
“sin violencia se puede hablar de todo…”, era 
falso y prueba de ello, es que a pesar de haber 
sido un movimiento totalmente pacífico, que ha 
movilizado desde 2010 a millones de personas, 
que se expresan de forma pacífica, lo cierto es 
que sus dirigentes y responsables políticos se 
encuentran en la cárcel. ¿Dónde queda entonces 
la “presunción de inocencia”?. O es que ya se ha 
dictado sentencia, antes del propio juicio.

La principal reivindicación de este 
movimiento es la realización de un 

referéndum acordado, donde los catalanes 
puedan expresar de forma pacífica, democrática 
y en total libertad, que relación quieren con el 
estado español. La respuesta de la brutal 
represión vivida el pasado 1 de Octubre, pone en 
evidencia que no se tolerará de ninguna forma 
ese referéndum, que ha sido aceptado y votado 
en Escocia y en Canadá.

La reacción del estado y el bloque 
constitucional: la aplicación del art.155 de la 

Constitución ha significado, la destitución de un 
gobierno legítimo, la disolución de un parlamente 
legítimo, democráticamente elegido y la 
intervención total de la Generalitat de Catalunya. 
La convocatoria de elecciones en la comunidad 
que según el Estatut queda reservada al 
President de la Generalitat, se ha realizado por el 
sr. Mariano Rajoy que no está legitimado para 
ello.

Por si fuera poco, ya se está especulando que 
si el 21 D, no votamos bien (se supone que lo que 
ellos esperan), volverán a aplicar el 155 hasta 
que desistamos del camino independentista.

La reforma de la constitución se plantea 
ahora como una necesidad ineludible. Lo que no 
es tan evidente es “para hacer que…”. No 
conocemos de momento el alcance y recorrido de 
esa promesa de reforma constitucional, pero 
conociendo el talante del PP y Ciudadanos seguro 
que será recentralizadora, para quitar 
competencias a las autonomías que es todo lo 
contrario a las aspiraciones del sector 
independentista, que está en el origen del 

conflicto.

Por cierto que existen grupos de profesores y 
catedráticos de derecho constitucional que piden 
una reforma urgente de la carta magna, para 
actualizar su contenido a la evolución del estado 
de las autonomías, especialmente las 
competencias y su financiación.

Ante un problema político, una solución 

judicial. Los responsables del incremento de la 
opción independentista, no entienden que 
estamos ante un evidente conflicto político, y la 
persecución judicial, no resolverá en absoluto el 
conflicto que vivimos. Eso sí, pueden provocar 
daño, hacer sufrir a gente inocente, pero al final 
en pleno siglo XXI, esto o bien se resuelve 
votando y de forma civilizada, o tendrán que 
eliminar a más de 2 millones de personas que no 
se sienten españoles, o peor aún adoctrinarlos 
para que cambien su forma de pensar y se 
avengan a jurar la Constitución que no reconocen 
como válida y vigente.

Paco Vilches

CATALUNYA, LA REVOLUCIÓN PACIFICA
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Origen del conflicto: la reforma de l’Estatut 
de Autonomía aprobada en referéndum de fecha 
18.06.2006, con posterioridad a su aprobación 
por el Parlament de Catalunya y las Cortes 
españolas. Posteriormente el PP presentó 
recurso de inconstitucionalidad sobre dicha 
norma, recurriendo 114 artículos de los 223 que 
contenía. Finalmente en fecha 28.06.2010 el 
Tribunal constitucional (por 6 votos a 4) declara 
inconstitucionales 14 artículos de l’Estatut.

Según el constitucionalista sevillano Perez 
Royo, en ese momento se rompe el pacto 
territorial, que había sido aprobado 
por dos parlamentos (catalán y 
español) y refrendado por el 
pueblo catalán. El consenso y el 
pacto previamente acordado bajo 
el mandato constitucional queda 
invalidado por un tribunal que se 
sitúa por encima de la voluntad 
popular. En cierta manera 
queda de manifiesto que la 
voluntad de mejorar el 
autogobierno no cabe en la 
Constitución.

Se pasa de un apoyo al 
independentismo en 2006, en 
torno al 10% a un 48% en las 
elecciones de 2015. Todo ello 
gracias al PP y su política errática 
anti-catalana, que por cierto le 
reporta votos en el resto de 
España. De ahí al “a por ellos, oe, 
oe…” solo hay un paso.

Una lucha muy transversal: el apoyo del 
48% expresado en 2015 a las opciones 
independentistas, y que según los sondeos para 
el próximo 21 D, que concurren por separado se 
mantiene (o se incrementa), es de una 
composición muy transversal, con el apoyo de 
muy diversos sectores de población, tanto a nivel 
económico, como por su procedencia e incluso 
por la lengua que se utiliza habitualmente 
(castellano y catalán).

Ausencia total de violencia: ahora resulta 

evidente que cuando se decía en el Pais Vasco, 
“sin violencia se puede hablar de todo…”, era 
falso y prueba de ello, es que a pesar de haber 
sido un movimiento totalmente pacífico, que ha 
movilizado desde 2010 a millones de personas, 
que se expresan de forma pacífica, lo cierto es 
que sus dirigentes y responsables políticos se 
encuentran en la cárcel. ¿Dónde queda entonces 
la “presunción de inocencia”?. O es que ya se ha 
dictado sentencia, antes del propio juicio.

La principal reivindicación de este 
movimiento es la realización de un 

referéndum acordado, donde los catalanes 
puedan expresar de forma pacífica, democrática 
y en total libertad, que relación quieren con el 
estado español. La respuesta de la brutal 
represión vivida el pasado 1 de Octubre, pone en 
evidencia que no se tolerará de ninguna forma 
ese referéndum, que ha sido aceptado y votado 
en Escocia y en Canadá.

La reacción del estado y el bloque 
constitucional: la aplicación del art.155 de la 

INFORMACIÓN DE LA VOCALIA DE ENTERRAMIENTO

Constitución ha significado, la destitución de un 
gobierno legítimo, la disolución de un parlamente 
legítimo, democráticamente elegido y la 
intervención total de la Generalitat de Catalunya. 
La convocatoria de elecciones en la comunidad 
que según el Estatut queda reservada al 
President de la Generalitat, se ha realizado por el 
sr. Mariano Rajoy que no está legitimado para 
ello.

Por si fuera poco, ya se está especulando que 
si el 21 D, no votamos bien (se supone que lo que 
ellos esperan), volverán a aplicar el 155 hasta 
que desistamos del camino independentista.

La reforma de la constitución se plantea 
ahora como una necesidad ineludible. Lo que no 
es tan evidente es “para hacer que…”. No 
conocemos de momento el alcance y recorrido de 
esa promesa de reforma constitucional, pero 
conociendo el talante del PP y Ciudadanos seguro 
que será recentralizadora, para quitar 
competencias a las autonomías que es todo lo 
contrario a las aspiraciones del sector 
independentista, que está en el origen del 

conflicto.

Por cierto que existen grupos de profesores y 
catedráticos de derecho constitucional que piden 
una reforma urgente de la carta magna, para 
actualizar su contenido a la evolución del estado 
de las autonomías, especialmente las 
competencias y su financiación.

Ante un problema político, una solución 

judicial. Los responsables del incremento de la 
opción independentista, no entienden que 
estamos ante un evidente conflicto político, y la 
persecución judicial, no resolverá en absoluto el 
conflicto que vivimos. Eso sí, pueden provocar 
daño, hacer sufrir a gente inocente, pero al final 
en pleno siglo XXI, esto o bien se resuelve 
votando y de forma civilizada, o tendrán que 
eliminar a más de 2 millones de personas que no 
se sienten españoles, o peor aún adoctrinarlos 
para que cambien su forma de pensar y se 
avengan a jurar la Constitución que no reconocen 
como válida y vigente.

Paco Vilches

Desde la VOCALIA DE ENTERRAMIENTO 
queremos informar a todos los vecinos del barrio 
que por una pequeña cuota abonada 
trimestralmente pueden disponer de un seguro 
de deceso que en caso de fallecimiento cubre el 
servicio de enterramiento, sin ningún coste para 
las familias. 

Para más información estamos a su 
disposición en:

 Calle FONT CANALETAS, Nº 61, todos los 
MARTES y JUEVES de 10 a 12 y de 17 a 19. 
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Un dia qualsevol a la Biblioteca del Nord: 
mainada gaudint de les activitats que es fan a la 
sala infantil; adults que s’aturen davant la 
prestatgeria de novetats per triar la seva pròxima 
lectura i d’altres que es connecten a Internet; 
personal que atén les peticions dels usuaris i els 
fa recomanacions literàries o cinematogràfiques; 
alumnat que vol fer ús de les sales per preparar 
un treball...

Hi ha energia, moviment, intercanvi 
d’informació i d’empatia, i també espai per a la 
formació i l’estudi. La Biblioteca del Nord ha 
esdevingut un equipament imprescindible per al 
veïnatge i un exemple de capacitat adaptativa per 
donar resposta eficient a les necessitats del seu 
entorn més immediat.

El projecte endegat el juny de 2017 per fer de 
la Biblioteca del Nord un espai obert a la 
comunitat i on tenen cabuda activitats de caire 
sociocultural (enteses en un sentit ampli) està 
començant a donar fruits. S’ha detectat un canvi 
molt positiu en la percepció de l’equipament per 
part de l’entorn, i el significatiu augment del 
nombre d’usuaris de totes les edats n’és una 
prova evident. Així mateix, les activitats que s’hi 

despleguen atrauen cada vegada a un nombre 
més gran de grups de persones que, tot i tenir 
interessos diferents, troben en l’equipament un 
punt de referència.

Cal remarcar que un dels punts forts del 
projecte és el treball en xarxa: la biblioteca uneix 

esforços amb l’Ajuntament, amb les entitats, i 
amb els centres educatius i assistencials del 
Districte 3. L’intercanvi d’idees enriqueix tots els 
interlocutors i no només enforteix els lligams de 
convivència sinó que en teixeix de nous.

Si algun missatge per a la ciutadania volem 
transmetre des de la Biblioteca del Nord és el de 
l’optimisme i la confiança. Volem convidar 
tothom a gaudir de tot el que us podem oferir i, 
alhora, recordar que estem oberts a escoltar les 
propostes de caire cultural i participatiu que 
se’ns vulguin fer.

Montserrat Espuga i Condal

La Biblioteca del Nord, cada dia més a prop
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África se traslada 
Diariamente nos informan de que la costa 

europea es abordada por numerosas pateras y 
zodiacs,  que trasportan gran cantidad de 
personas, principalmente subsaharianas, que 
huyen de la miseria  en que les ha tocado vivir, sin 
esperanza de que su futuro pueda mejorar en sus 
lugares de origen; países poco desarrollados y 
gobernados por  corruptos que se apropian de la 
riqueza del país. 

Esta enorme  avalancha de inmigrantes 
“ilegales”, en su desesperación por escapar de la 
miseria y lograr una vida más prometedora, 
intentan  alcanzar su  Dorado (Europa), y  ponen 
en peligro sus vidas al afrontar  un sinfín de  
dificultades, entre las cuáles, las de superar dos 
enorme barreras naturales: el desierto del 
Sahara y el mar Mediterráneo. 

No conocemos la cifra de los que pierden su  
vida en intentando llegar  a las costas del norte 
de África, pero  sí tenemos noticias casi diarias de 
los que se quedan en el mar Mediterráneo, antes 
de alcanzar el continente europeo, que es su 
objetivo final. No somos conscientes de lo que 
estas personas sufren en ese largo camino que 
realizan durante meses y a veces años, para 
lograr llegar a Europa. 

No alcanzo a entender con qué  información 
se meten en un viaje tan duro e incierto, pero 
teniendo en cuenta cómo vienen los mejor 
informados y preparados, quiero suponer que 
alcanzar Europa debe ser para ellos, como he 
dicho, su Dorado, a la vista de las imágenes que 
debe recibir por la televisión de sus países. 

Luego, salvo a unos cuantos que les ampare 
la suerte, a la mayoría le espera un infierno, por 
no decir un nuevo gulag, porque al llegar a la 
tierra que soñaban, lo primero que encuentran es 

la retención y concentración en un lugar que poco 
debe cambiar de una cárcel y por tiempo 
indefinido. Su suerte será, si después de tantas 
penalidades, no es devuelto a su país de origen  y 
por el contrario, se le permite permanecer en el 
país de destino. En este caso, comenzará un 

nuevo calvario: el de buscarse la vida y sobrevivir 
al día a día. 

Conseguir un trabajo, que es por lo que 
vienen, les resultará muy difícil y con suerte, 
encontrarán los peores trabajos y los peor 
pagados: el top manta, buscar en los 
contenedores algo de algún valor, o la 
mendicidad. A pesar de esta vida tan precaria,  
resisten aquí y cada día vienen más. ¿Cómo 
deber ser  la  vida en su país  y cómo  el futuro del 
que huyen? 

Resulta increíble que los gobiernos de 
Europa, que tienen que soportar esta avalancha 
humana con todos los riegos que ello supone, no 
se impliquen decididamente en planes de 
desarrollo en sus países de origen, para darle 
esperanza de vida en su propia tierra. En alguno 
de estos países existen grandes riquezas 
naturales, que debidamente explotadas pueden 
ofrecer a su población el futuro que éstas buscan 
en países extraños y la mayoría de las veces, 
poco amigables. 

Mientras no se comprometan en el desarrollo 
de estos países, África seguirá trasladándose a 
Europa irremediablemente. 

  

 Manuel Calzado 

Carlos Sánchez, 
fue tesorero de 
nuestra Agrupación de 
Vecinos en tiempos 
difíciles durante 20 
años cumpliendo su 
labor de forma 
admirable, persona  
metódica, sencilla, 
servicial, cercano y 
colaborador de todo lo 
que pueda 

representar una mejora para sus conciudadanos 
sin olvidar el cultivo de sus aficiones. La 
personalidad de CARLOS, nuestro vecino, queda 
reflejada en esta pequeña entrevista:

¿Nos explicas tu procedencia, cómo y cuándo 
llegaste al barrio?

Carlos.- Llegué al barrio en 1953 en compañía 
de mis padres, hermana y abuela.  Veníamos de 
la colonia VILADOMIU-VELL, cerca de Berga 
donde trabajábamos todos en el Textil.

Mi padre pensó que debíamos trasladarnos a 
la gran ciudad para tener opción  a otras 
actividades en la vida y Sabadell era una de esas 
opciones.

No es que en Viladomiu tuviéramos una vida 
regalada, pero, había tranquilidad y no se 
pasaban penurias. Al llegar aquí, mi padre que 
había comprado una parcela, se puso a construir 
a toda prisa una barraquita para podernos 
cobijar.

Me quedé desolado al no ver a mis 
alrededores nada más que campos de trigo y 
almendros. ¿Qué nos esperaba?, pensé.

Esas eran las perspectivas a las que nos 
íbamos a enfrentar, como las de miles y miles de 
familias venidas de toda España: sin agua, sin luz 
ni aceras, ni calles asfaltadas, NADA , de NADA.

¿Formación y vida laboral?

Carlos.- Mi formación no es muy solida, 
teniendo en cuenta  que me pasé tres años en el 

campo de concentración en SAINT-CYPRIEN en el 
sur de Francia, huyendo de las tropas franquistas 
como miles y miles de personas.  Allí no habían 
escuelas ni condiciones dignas para la vida 
humana. Los menores estábamos con la madre y 
los padres y hermanos mayores aparte. Esos tres 
años desde febrero del 1939 a finales del 1941 
yo tenía entre 6 años y 9. Aun no sabía ni leer ni 
escribir.

Al salir ya pude asistir a la escuela francesa y 
recuperarme.  Siendo ya mayor y casado, pensé 
que tenía de superar aquella situación y después 
de salir del trabajo, fui a estudiar de noche más o 
menos un par de horas al día. Así pasamos unos 
años hasta que conseguí el bachillerato 
elemental ¡Bien poca cosa si vemos el nivel de 
estudios de hoy en día¡, pero eso me permitió 
ascender en mi vida laboral. En la empresa 
donde trabajé casi toda mi vida, llegué a oficial 
administrativo, siendo uno de los encargados  de 
la empresa hasta que me jubilé. Era en el ramo 
del transporte de mercancías por carretera.

¿Familia y aficiones?

Carlos.- Pasaba el tiempo y a los 25 años 
estaba casado, a los 28 llegó mi primera hija que 
al final de mi fecunda vida fueron cuatro las hijas. 
Ninguna quiso ser hijo, aunque después ellas han 
tenido más niños que niñas. Pasaron más años y 
tuve la desgracia de enviudar y al cabo de un 
tiempo tuve que rehacer mi vida, pues un hombre 
solo, está incompleto como una carreta con una 
rueda. Así encontré la que hoy es mi 2ª  esposa; 
¡Una gran señora en mis segundas nupcias ¡

Comentando mis aficiones, diré que la más 
importante de ellas, para mí, es la música. En mi 
familia hemos sido bastante dados al canto. Yo 
para seguir la tradición familiar, he estado 10 
años en los renombrados CORS de SARSUELA  de 
Sabadell. Mi voz es la de TENOR. Allí aprendí 
modular y dominar la respiración. Bien entendido 
que todo es en plan aficionado y a nivel de 
Sabadell, pero fue una escuela.

¿Cuál ha sido y es tu implicación en los 

movimientos u organizaciones sociales, 
sindicales y políticas?

Carlos.- Ahora, ya después de 20 años 
jubilado, sigo siendo socio de la Agrupación de 
Vecinos de Ca n’Oriac y como tal socio junto con 
la familia, del grupo de enterramientos que tan 
importante labor lleva a cabo en el barrio. 
También he sido, mientras trabajaba delegado 
sindical por CC.OO.unos 40 años. ¿en política?  
Desde un principio estaba en el P.S.U.C. de la 
calle La Lanera ¿Qué años aquellos¡ hoy para 
seguir solo puedo mirar a Unidos-Podemos. 
Después de todas las tropelías que vivimos, no te 
dejan otra opción.

¿Has sido 20 años tesorero de la Agrupación 
de Vecinos de Ca n’Oriac, explícanos tu 
experiencia?

Carlos.- He sido tesorero de la A.VV. de Ca 
n’Oriac durante casi 20 años. Desde aquí tengo 
que dar las gracias a todas las personas que han 
confiado en mi tanto tiempo. Como ya sabéis, yo 
trabajaba en Barcelona por lo  que  no  llegaba 
aquí  hasta my tarde; el tiempo justo para coger 
unos apuntes, cobrar o pagar algún recibo, sin 

poder participar apenas en reuniones de la 
Agrupación y aun así me habéis aguantado 
tantos años. En casa hacia los números, las 
cuentas.   ¡GRACIAS¡

¿Quién es Carlos Sánchez, como persona?

Que cada cual me juzgue según su parecer. Si 
dicen bien, gracias, si dicen mal, que me lo digan 
dando razones, si no, me defenderé; pero una 
cosa sí que queda bien clara: la honradez es mi 
lema, la he heredado de mi padre. No hay nada 
más importante cuando desarrollas una labor por 
cuenta ajena… y lo tranquilo que te quedas 
cuando te vas. ¿Qué soy más?, tímido, viejo, pero 
tengo la capacidad de querer. No solo a mi 
familia, también a los compañeros/as de siempre 
y a la gente en general que necesitan ser tenidos 
en cuenta.  ¡¡GRACIAS AGRUPACIÓN¡¡

¿Quieres decir algo que nos hayamos dejado 
en el tintero?

Carlos.- En el tintero se quedan muchas 
cosas, pero no quiero hacerme pesado. Ya vale.

A. Fernández
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Carlos Sánchez, 
fue tesorero de 
nuestra Agrupación de 
Vecinos en tiempos 
difíciles durante 20 
años cumpliendo su 
labor de forma 
admirable, persona  
metódica, sencilla, 
servicial, cercano y 
colaborador de todo lo 
que pueda 

representar una mejora para sus conciudadanos 
sin olvidar el cultivo de sus aficiones. La 
personalidad de CARLOS, nuestro vecino, queda 
reflejada en esta pequeña entrevista:

¿Nos explicas tu procedencia, cómo y cuándo 
llegaste al barrio?

Carlos.- Llegué al barrio en 1953 en compañía 
de mis padres, hermana y abuela.  Veníamos de 
la colonia VILADOMIU-VELL, cerca de Berga 
donde trabajábamos todos en el Textil.

Mi padre pensó que debíamos trasladarnos a 
la gran ciudad para tener opción  a otras 
actividades en la vida y Sabadell era una de esas 
opciones.

No es que en Viladomiu tuviéramos una vida 
regalada, pero, había tranquilidad y no se 
pasaban penurias. Al llegar aquí, mi padre que 
había comprado una parcela, se puso a construir 
a toda prisa una barraquita para podernos 
cobijar.

Me quedé desolado al no ver a mis 
alrededores nada más que campos de trigo y 
almendros. ¿Qué nos esperaba?, pensé.

Esas eran las perspectivas a las que nos 
íbamos a enfrentar, como las de miles y miles de 
familias venidas de toda España: sin agua, sin luz 
ni aceras, ni calles asfaltadas, NADA , de NADA.

¿Formación y vida laboral?

Carlos.- Mi formación no es muy solida, 
teniendo en cuenta  que me pasé tres años en el 

campo de concentración en SAINT-CYPRIEN en el 
sur de Francia, huyendo de las tropas franquistas 
como miles y miles de personas.  Allí no habían 
escuelas ni condiciones dignas para la vida 
humana. Los menores estábamos con la madre y 
los padres y hermanos mayores aparte. Esos tres 
años desde febrero del 1939 a finales del 1941 
yo tenía entre 6 años y 9. Aun no sabía ni leer ni 
escribir.

Al salir ya pude asistir a la escuela francesa y 
recuperarme.  Siendo ya mayor y casado, pensé 
que tenía de superar aquella situación y después 
de salir del trabajo, fui a estudiar de noche más o 
menos un par de horas al día. Así pasamos unos 
años hasta que conseguí el bachillerato 
elemental ¡Bien poca cosa si vemos el nivel de 
estudios de hoy en día¡, pero eso me permitió 
ascender en mi vida laboral. En la empresa 
donde trabajé casi toda mi vida, llegué a oficial 
administrativo, siendo uno de los encargados  de 
la empresa hasta que me jubilé. Era en el ramo 
del transporte de mercancías por carretera.

¿Familia y aficiones?

Carlos.- Pasaba el tiempo y a los 25 años 
estaba casado, a los 28 llegó mi primera hija que 
al final de mi fecunda vida fueron cuatro las hijas. 
Ninguna quiso ser hijo, aunque después ellas han 
tenido más niños que niñas. Pasaron más años y 
tuve la desgracia de enviudar y al cabo de un 
tiempo tuve que rehacer mi vida, pues un hombre 
solo, está incompleto como una carreta con una 
rueda. Así encontré la que hoy es mi 2ª  esposa; 
¡Una gran señora en mis segundas nupcias ¡

Comentando mis aficiones, diré que la más 
importante de ellas, para mí, es la música. En mi 
familia hemos sido bastante dados al canto. Yo 
para seguir la tradición familiar, he estado 10 
años en los renombrados CORS de SARSUELA  de 
Sabadell. Mi voz es la de TENOR. Allí aprendí 
modular y dominar la respiración. Bien entendido 
que todo es en plan aficionado y a nivel de 
Sabadell, pero fue una escuela.

¿Cuál ha sido y es tu implicación en los 

movimientos u organizaciones sociales, 
sindicales y políticas?

Carlos.- Ahora, ya después de 20 años 
jubilado, sigo siendo socio de la Agrupación de 
Vecinos de Ca n’Oriac y como tal socio junto con 
la familia, del grupo de enterramientos que tan 
importante labor lleva a cabo en el barrio. 
También he sido, mientras trabajaba delegado 
sindical por CC.OO.unos 40 años. ¿en política?  
Desde un principio estaba en el P.S.U.C. de la 
calle La Lanera ¿Qué años aquellos¡ hoy para 
seguir solo puedo mirar a Unidos-Podemos. 
Después de todas las tropelías que vivimos, no te 
dejan otra opción.

¿Has sido 20 años tesorero de la Agrupación 
de Vecinos de Ca n’Oriac, explícanos tu 
experiencia?

Carlos.- He sido tesorero de la A.VV. de Ca 
n’Oriac durante casi 20 años. Desde aquí tengo 
que dar las gracias a todas las personas que han 
confiado en mi tanto tiempo. Como ya sabéis, yo 
trabajaba en Barcelona por lo  que  no  llegaba 
aquí  hasta my tarde; el tiempo justo para coger 
unos apuntes, cobrar o pagar algún recibo, sin 

poder participar apenas en reuniones de la 
Agrupación y aun así me habéis aguantado 
tantos años. En casa hacia los números, las 
cuentas.   ¡GRACIAS¡

¿Quién es Carlos Sánchez, como persona?

Que cada cual me juzgue según su parecer. Si 
dicen bien, gracias, si dicen mal, que me lo digan 
dando razones, si no, me defenderé; pero una 
cosa sí que queda bien clara: la honradez es mi 
lema, la he heredado de mi padre. No hay nada 
más importante cuando desarrollas una labor por 
cuenta ajena… y lo tranquilo que te quedas 
cuando te vas. ¿Qué soy más?, tímido, viejo, pero 
tengo la capacidad de querer. No solo a mi 
familia, también a los compañeros/as de siempre 
y a la gente en general que necesitan ser tenidos 
en cuenta.  ¡¡GRACIAS AGRUPACIÓN¡¡

¿Quieres decir algo que nos hayamos dejado 
en el tintero?

Carlos.- En el tintero se quedan muchas 
cosas, pero no quiero hacerme pesado. Ya vale.

A. Fernández
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Con frecuencia, en el transcurso de una 
conversación, solemos poner como ejemplo de 
países bien organizados, con un alto nivel de vida 
y bastante igualitarios, a los llamados países 
nórdicos. No es casualidad que el bienestar de 
sus ciudadanos coincida con la elevada tasa de 
impuestos que éstos pagan al estado.

Los estados proporcionan a sus ciudadanos 
unos servicios sin los cuales no sería posible el 
llamado estado del bienestar: una educación i 
una sanidad universal, así como una 
organización de los transportes públicos, las 
comunicaciones, la seguridad y un largo etcétera, 
sin los cuales no se conseguiría el nivel de 
comodidad del que disfrutan los ciudadanos de 
estos países.

Ahora bien, estos bienes y servicios tienen un 
precio que han de pagar sus habitantes a través 
de unos impuestos. El tipo de política fiscal que 
tenga el país determinará el grado de distribución 
de la riqueza para evitar que aumente la 
desigualdad entre los diferentes grupos sociales 
y asegurar un mínimo de bienestar a todos sus 
ciudadanos sean cuales sean sus ingresos.

Corresponde a nuestros gobernantes la tarea 
de explicar y convencer con hechos a todos sus 
administrados, de la necesidad de pagar las 
tasas e impuestos que nuestros legisladores 
hayan dispuesto en el parlamento. He utilizado la 
expresión “convencer con hechos”, con toda la 
intención. Únicamente podemos convencer a los 
ciudadanos que paguen sus impuestos y que no 
acudan al fraude, si las personas y los 
organismos que nos gobiernan actúan dando 
ejemplo de honestidad y transparencia. Se trata 
de gestionar los impuestos siguiendo la norma 
del bien público, del bien de la mayoría y no 
utilizarlos para enriquecer a unos cuantas 
personas sin escrúpulos.

Nuestro país no se distingue por su 
conciencia de lo público. A menudo somos 
testigos de lo poco que cuidamos los bienes de la 
comunidad. No acabamos de entender que lo 
comunitario es tan nuestro como nuestras 
propiedades particulares. Así que no es de 
extrañar que no asumamos como nuestra la 
obligación de pagar los impuestos a los 
diferentes estamentos que conforman el estado: 

Ayuntamientos, Comunidades autónomas, y 
gobierno central.

Si además asistimos, como es nuestro caso, a 
la constatación de que durante mucho tiempo, 
unos desaprensivos, a los cuales les dimos el 
encargo de gestionar los bienes públicos, han 
utilizado nuestros impuestos para enriquecerse a 
costa de nuestro bienestar, no es de extrañar que 
los ciudadanos nos mostremos remisos a la hora 
de liquidar nuestros impuestos con Hacienda.

Para ganarse la confianza de los ciudadanos 
es necesario que la recaudación de los 
impuestos parta de unos criterios de justicia y 
equidad con una severa inspección que alcance 
a todos los miembros de dicha comunidad. Hasta 
hoy existe la convicción de que sólo los 
asalariados pagan rigurosamente lo establecido. 

Profesionales, empresarios y adinerados tienen 
los medios para escapar de la obligación, 
rompiendo la solidaridad con el Estado y con las 
capas menos favorecida.

Hace falta acabar con los Paraísos fiscales, 
con la pillería de “con IVA o sin IVA” de los 
profesionales, con los políticos corruptos, porque 
todo ello impide una fiscalidad más equilibrada y 
justa, porque si pagaran todos lo que le 
corresponde legalmente, las cargas estarían más 
repartidas entre todos y el Estado seguramente 
tendría más disponibilidad económica para servir 
y mejorar las necesidades de la sociedad.

El contribuyente tiene que tener la completa 
convicción de que los impuestos tienen un fin 
justo y solidario tanto en la recaudación como en 
la inversión, será la única manera de que asuma 
con resignación esta obligación.

M. Calzado

Impuestos

Carlos Sánchez, 
fue tesorero de 
nuestra Agrupación de 
Vecinos en tiempos 
difíciles durante 20 
años cumpliendo su 
labor de forma 
admirable, persona  
metódica, sencilla, 
servicial, cercano y 
colaborador de todo lo 
que pueda 

representar una mejora para sus conciudadanos 
sin olvidar el cultivo de sus aficiones. La 
personalidad de CARLOS, nuestro vecino, queda 
reflejada en esta pequeña entrevista:

¿Nos explicas tu procedencia, cómo y cuándo 
llegaste al barrio?

Carlos.- Llegué al barrio en 1953 en compañía 
de mis padres, hermana y abuela.  Veníamos de 
la colonia VILADOMIU-VELL, cerca de Berga 
donde trabajábamos todos en el Textil.

Mi padre pensó que debíamos trasladarnos a 
la gran ciudad para tener opción  a otras 
actividades en la vida y Sabadell era una de esas 
opciones.

No es que en Viladomiu tuviéramos una vida 
regalada, pero, había tranquilidad y no se 
pasaban penurias. Al llegar aquí, mi padre que 
había comprado una parcela, se puso a construir 
a toda prisa una barraquita para podernos 
cobijar.

Me quedé desolado al no ver a mis 
alrededores nada más que campos de trigo y 
almendros. ¿Qué nos esperaba?, pensé.

Esas eran las perspectivas a las que nos 
íbamos a enfrentar, como las de miles y miles de 
familias venidas de toda España: sin agua, sin luz 
ni aceras, ni calles asfaltadas, NADA , de NADA.

¿Formación y vida laboral?

Carlos.- Mi formación no es muy solida, 
teniendo en cuenta  que me pasé tres años en el 

campo de concentración en SAINT-CYPRIEN en el 
sur de Francia, huyendo de las tropas franquistas 
como miles y miles de personas.  Allí no habían 
escuelas ni condiciones dignas para la vida 
humana. Los menores estábamos con la madre y 
los padres y hermanos mayores aparte. Esos tres 
años desde febrero del 1939 a finales del 1941 
yo tenía entre 6 años y 9. Aun no sabía ni leer ni 
escribir.

Al salir ya pude asistir a la escuela francesa y 
recuperarme.  Siendo ya mayor y casado, pensé 
que tenía de superar aquella situación y después 
de salir del trabajo, fui a estudiar de noche más o 
menos un par de horas al día. Así pasamos unos 
años hasta que conseguí el bachillerato 
elemental ¡Bien poca cosa si vemos el nivel de 
estudios de hoy en día¡, pero eso me permitió 
ascender en mi vida laboral. En la empresa 
donde trabajé casi toda mi vida, llegué a oficial 
administrativo, siendo uno de los encargados  de 
la empresa hasta que me jubilé. Era en el ramo 
del transporte de mercancías por carretera.

¿Familia y aficiones?

Carlos.- Pasaba el tiempo y a los 25 años 
estaba casado, a los 28 llegó mi primera hija que 
al final de mi fecunda vida fueron cuatro las hijas. 
Ninguna quiso ser hijo, aunque después ellas han 
tenido más niños que niñas. Pasaron más años y 
tuve la desgracia de enviudar y al cabo de un 
tiempo tuve que rehacer mi vida, pues un hombre 
solo, está incompleto como una carreta con una 
rueda. Así encontré la que hoy es mi 2ª  esposa; 
¡Una gran señora en mis segundas nupcias ¡

Comentando mis aficiones, diré que la más 
importante de ellas, para mí, es la música. En mi 
familia hemos sido bastante dados al canto. Yo 
para seguir la tradición familiar, he estado 10 
años en los renombrados CORS de SARSUELA  de 
Sabadell. Mi voz es la de TENOR. Allí aprendí 
modular y dominar la respiración. Bien entendido 
que todo es en plan aficionado y a nivel de 
Sabadell, pero fue una escuela.

¿Cuál ha sido y es tu implicación en los 

movimientos u organizaciones sociales, 
sindicales y políticas?

Carlos.- Ahora, ya después de 20 años 
jubilado, sigo siendo socio de la Agrupación de 
Vecinos de Ca n’Oriac y como tal socio junto con 
la familia, del grupo de enterramientos que tan 
importante labor lleva a cabo en el barrio. 
También he sido, mientras trabajaba delegado 
sindical por CC.OO.unos 40 años. ¿en política?  
Desde un principio estaba en el P.S.U.C. de la 
calle La Lanera ¿Qué años aquellos¡ hoy para 
seguir solo puedo mirar a Unidos-Podemos. 
Después de todas las tropelías que vivimos, no te 
dejan otra opción.

¿Has sido 20 años tesorero de la Agrupación 
de Vecinos de Ca n’Oriac, explícanos tu 
experiencia?

Carlos.- He sido tesorero de la A.VV. de Ca 
n’Oriac durante casi 20 años. Desde aquí tengo 
que dar las gracias a todas las personas que han 
confiado en mi tanto tiempo. Como ya sabéis, yo 
trabajaba en Barcelona por lo  que  no  llegaba 
aquí  hasta my tarde; el tiempo justo para coger 
unos apuntes, cobrar o pagar algún recibo, sin 

poder participar apenas en reuniones de la 
Agrupación y aun así me habéis aguantado 
tantos años. En casa hacia los números, las 
cuentas.   ¡GRACIAS¡

¿Quién es Carlos Sánchez, como persona?

Que cada cual me juzgue según su parecer. Si 
dicen bien, gracias, si dicen mal, que me lo digan 
dando razones, si no, me defenderé; pero una 
cosa sí que queda bien clara: la honradez es mi 
lema, la he heredado de mi padre. No hay nada 
más importante cuando desarrollas una labor por 
cuenta ajena… y lo tranquilo que te quedas 
cuando te vas. ¿Qué soy más?, tímido, viejo, pero 
tengo la capacidad de querer. No solo a mi 
familia, también a los compañeros/as de siempre 
y a la gente en general que necesitan ser tenidos 
en cuenta.  ¡¡GRACIAS AGRUPACIÓN¡¡

¿Quieres decir algo que nos hayamos dejado 
en el tintero?

Carlos.- En el tintero se quedan muchas 
cosas, pero no quiero hacerme pesado. Ya vale.

A. Fernández
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Agrupación y aun así me habéis aguantado 
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dando razones, si no, me defenderé; pero una 
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cosas, pero no quiero hacerme pesado. Ya vale.

A. Fernández

Maltractament

L’altre dia, mentre intentava relaxar-me 
després d’un dia de molt estrès, vaig retornar a la 
meva infantesa, sorprenent-me de quina manera 
en la mida que em faig gran, certs successos de 
la meva vida, infància, adolescència, edat adulta, 
maduresa..., hi apareixen davant meu amb una 
lluentor i una certesa com si estiguessin passant 
en aquest moment.

Vaig descobrir que, segons la definició que el 
diccionari dóna d’abús o maltractament, 
efectivament jo havia estat víctima d’abusos i de 
maltractament, a vegades per persones properes 
a la família, a vegades pels companys d’estudis, 
companys de treball i d’altres vegades per 
persones que estaven jeràrquicament per sobre 
meu i de les quals jo en depenia.

No es tracta de fer una relació de totes les 
vegades en les quals m’he sentit fatal per causa 
d’una tercera persona, però si que vaig veure 
clarament que el que està succeint en aquest 
moment a l’audiència de Pamplona en la què 
s’està jutjant una noia que va estar 
suposadament maltractada, ultratjada, 
vilipendiada i violada per una colla de bèsties que 
a més se´n van mofar i vanagloriar dels seus 
actes com si d’una gran heroïcitat es tractés, és 
el resultat d’un procés que es va iniciar a les més 
tendra infantesa d’aquests individus i que es va 
perllongar al llarg de tota una vida, sense que ni 
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Carlos Sánchez, 
fue tesorero de 
nuestra Agrupación de 
Vecinos en tiempos 
difíciles durante 20 
años cumpliendo su 
labor de forma 
admirable, persona  
metódica, sencilla, 
servicial, cercano y 
colaborador de todo lo 
que pueda 

representar una mejora para sus conciudadanos 
sin olvidar el cultivo de sus aficiones. La 
personalidad de CARLOS, nuestro vecino, queda 
reflejada en esta pequeña entrevista:

¿Nos explicas tu procedencia, cómo y cuándo 
llegaste al barrio?

Carlos.- Llegué al barrio en 1953 en compañía 
de mis padres, hermana y abuela.  Veníamos de 
la colonia VILADOMIU-VELL, cerca de Berga 
donde trabajábamos todos en el Textil.

Mi padre pensó que debíamos trasladarnos a 
la gran ciudad para tener opción  a otras 
actividades en la vida y Sabadell era una de esas 
opciones.

No es que en Viladomiu tuviéramos una vida 
regalada, pero, había tranquilidad y no se 
pasaban penurias. Al llegar aquí, mi padre que 
había comprado una parcela, se puso a construir 
a toda prisa una barraquita para podernos 
cobijar.

Me quedé desolado al no ver a mis 
alrededores nada más que campos de trigo y 
almendros. ¿Qué nos esperaba?, pensé.

Esas eran las perspectivas a las que nos 
íbamos a enfrentar, como las de miles y miles de 
familias venidas de toda España: sin agua, sin luz 
ni aceras, ni calles asfaltadas, NADA , de NADA.

¿Formación y vida laboral?

Carlos.- Mi formación no es muy solida, 
teniendo en cuenta  que me pasé tres años en el 

campo de concentración en SAINT-CYPRIEN en el 
sur de Francia, huyendo de las tropas franquistas 
como miles y miles de personas.  Allí no habían 
escuelas ni condiciones dignas para la vida 
humana. Los menores estábamos con la madre y 
los padres y hermanos mayores aparte. Esos tres 
años desde febrero del 1939 a finales del 1941 
yo tenía entre 6 años y 9. Aun no sabía ni leer ni 
escribir.

Al salir ya pude asistir a la escuela francesa y 
recuperarme.  Siendo ya mayor y casado, pensé 
que tenía de superar aquella situación y después 
de salir del trabajo, fui a estudiar de noche más o 
menos un par de horas al día. Así pasamos unos 
años hasta que conseguí el bachillerato 
elemental ¡Bien poca cosa si vemos el nivel de 
estudios de hoy en día¡, pero eso me permitió 
ascender en mi vida laboral. En la empresa 
donde trabajé casi toda mi vida, llegué a oficial 
administrativo, siendo uno de los encargados  de 
la empresa hasta que me jubilé. Era en el ramo 
del transporte de mercancías por carretera.

¿Familia y aficiones?

Carlos.- Pasaba el tiempo y a los 25 años 
estaba casado, a los 28 llegó mi primera hija que 
al final de mi fecunda vida fueron cuatro las hijas. 
Ninguna quiso ser hijo, aunque después ellas han 
tenido más niños que niñas. Pasaron más años y 
tuve la desgracia de enviudar y al cabo de un 
tiempo tuve que rehacer mi vida, pues un hombre 
solo, está incompleto como una carreta con una 
rueda. Así encontré la que hoy es mi 2ª  esposa; 
¡Una gran señora en mis segundas nupcias ¡

Comentando mis aficiones, diré que la más 
importante de ellas, para mí, es la música. En mi 
familia hemos sido bastante dados al canto. Yo 
para seguir la tradición familiar, he estado 10 
años en los renombrados CORS de SARSUELA  de 
Sabadell. Mi voz es la de TENOR. Allí aprendí 
modular y dominar la respiración. Bien entendido 
que todo es en plan aficionado y a nivel de 
Sabadell, pero fue una escuela.

¿Cuál ha sido y es tu implicación en los 

ENTREVISTA  A  CARLOS  SANCHEZ 
UN CIUDADANO EJEMPLAR

movimientos u organizaciones sociales, 
sindicales y políticas?

Carlos.- Ahora, ya después de 20 años 
jubilado, sigo siendo socio de la Agrupación de 
Vecinos de Ca n’Oriac y como tal socio junto con 
la familia, del grupo de enterramientos que tan 
importante labor lleva a cabo en el barrio. 
También he sido, mientras trabajaba delegado 
sindical por CC.OO.unos 40 años. ¿en política?  
Desde un principio estaba en el P.S.U.C. de la 
calle La Lanera ¿Qué años aquellos¡ hoy para 
seguir solo puedo mirar a Unidos-Podemos. 
Después de todas las tropelías que vivimos, no te 
dejan otra opción.

¿Has sido 20 años tesorero de la Agrupación 
de Vecinos de Ca n’Oriac, explícanos tu 
experiencia?

Carlos.- He sido tesorero de la A.VV. de Ca 
n’Oriac durante casi 20 años. Desde aquí tengo 
que dar las gracias a todas las personas que han 
confiado en mi tanto tiempo. Como ya sabéis, yo 
trabajaba en Barcelona por lo  que  no  llegaba 
aquí  hasta my tarde; el tiempo justo para coger 
unos apuntes, cobrar o pagar algún recibo, sin 

poder participar apenas en reuniones de la 
Agrupación y aun así me habéis aguantado 
tantos años. En casa hacia los números, las 
cuentas.   ¡GRACIAS¡

¿Quién es Carlos Sánchez, como persona?

Que cada cual me juzgue según su parecer. Si 
dicen bien, gracias, si dicen mal, que me lo digan 
dando razones, si no, me defenderé; pero una 
cosa sí que queda bien clara: la honradez es mi 
lema, la he heredado de mi padre. No hay nada 
más importante cuando desarrollas una labor por 
cuenta ajena… y lo tranquilo que te quedas 
cuando te vas. ¿Qué soy más?, tímido, viejo, pero 
tengo la capacidad de querer. No solo a mi 
familia, también a los compañeros/as de siempre 
y a la gente en general que necesitan ser tenidos 
en cuenta.  ¡¡GRACIAS AGRUPACIÓN¡¡

¿Quieres decir algo que nos hayamos dejado 
en el tintero?

Carlos.- En el tintero se quedan muchas 
cosas, pero no quiero hacerme pesado. Ya vale.

A. Fernández
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trabajando en la preparación del Febrero 
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Pedro M.
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 Desde hace más de un año, venimos 
denunciando la retirada de juegos de diferentes  
plazas  del barrio de Ca n’Oriac,  Ponemos de 
ejemplo la Pl. Ca n’Oriac de la que fueron 
retirados los pocos elementos de distracción 
para los peques  de la zona.  Ni se informó de esa 
retirada ni está prevista su reposición.  Parece 
ser que el presupuesto no llega para completar 
dicha  deficiencia hasta dentro de 8 años,  y  se  
podrían cubrir poniendo dos juegos en cada 
plaza. 

No sería mejor utilizar el sentido común y 
ponerlos en los lugares que son más necesarios 
por la afluencia de niños?

P.F

TRABAJO A MEDIAS
EN LA CALLE CADI

Después de varias instancias al ayuntamiento 
denunciando las condiciones en las que se 
encuentra una vivienda de la c/ Cadí, basura 
ratas, inseguridad y  peligro para los vecinos más 
próximos ya que unos individuos  rompieron  la 
cerradura y entraron dentro del inmueble. 

Debido a este ultimo acontecimiento, por fin 
se atiende la petición a medias, hacen la 
limpieza de la entrada, se instala una cerradura 
nueva, pero, no se tapia el acceso, por lo que es 
posible que se vuelva a producir el intento de 
volver a entrar y dar inseguridad a los vecinos 
colindantes.

P.F.

URGENTE Y SIN EXCUSAS
  Una casa unifamiliar de la que ya no quedan 

ni las rejas de las ventanas y el acceso a su 
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En este caso se ha seguido la misma forma 
de denuncia. Nos respondió el Concejal de 
Distrito que a finales de noviembre estaría 
resuelto el problema pero seguimos esperando.
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P.F.
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¿Quieres decir algo que nos hayamos dejado 
en el tintero?

Carlos.- En el tintero se quedan muchas 
cosas, pero no quiero hacerme pesado. Ya vale.

A. Fernández

Calle Cadí (antes)

Ronda Collsalarca, 50-52
(fachada)

Ronda Collsalarca, 50-52
(interior)

Calle Cadí (después)

UN CLASICO DEL BARRIO QUE 
NUNCA SE ACABA DE RESOLVER

En la c/ Rosellón 5,  hay una vivienda la cual 
conocemos todos los vecinos del barrio situación 
fuera de lo normal , y estamos  preocupados ya 
que el rebozado de la fachada cualquier día 
puede ir al suelo debido a la humedad y el gran 
ramaje que se aguanta y sale por encima de lo 
que es la tapia de la finca. Puede ocasionar 
accidentes  a los  viandantes si se desprende 
parte de la pared, cosa nada difícil de que  
ocurra.

A  su interior  es posible que  haya dificultades 
para acceder por los muchos enseres de su 
antigua propietaria, fallecida hace unos años.

 Lo hicimos saber al Sr. Alcalde en una 
reunión que mantuvimos.  Parece que no tenía el 
equipo de gobierno mucha información de esa 
situación. 

Quisiéramos saber qué gestión se va a hacer 
para regular la situación de la vivienda, quien 
tiene que tomar cartas en el asunto y  estamos a 
la espera  de  respuesta. 

P.F.

                                                                             

PASO DE PEATONES C/ 
SALENQUES.  OTRO TRABAJO 

INACABADO

Hace días se señaló a petición de la 
Agrupación de Vecinos un paso de peatones en la 
C/ salenques ya que debido al tráfico no 
teníamos ninguno para cruzar la calle hasta 
llegar a la Avda. Matadepera.

 Se pinta en el lugar que creemos que no es el 
más indicado pero además se han olvidado de 
rebajar  el bordillo.

 Las personas con dificultad de 
desplazamiento siguen  con la barrera que les  
impide utilizarlo con seguridad.

Por favor, acaben la faena y rebajen el 
bordillo.  Gracias anticipadas

P.Foncubierta

CONTENEDORES DE BASURAS
                            

 Hay puntos  en los que el contenedor está 
roto y no se repone. En otros sobran y en algún 
caso faltan.

¿ Nadie hace el seguimiento y hemos de ser 
los vecinos o la Agrupación quien tiene que pasar 
el parte ? Ya está bien.

¿Que hace el personal de la compañía, ya sea 
los que barren, los que recogen o la supervisión?

¿El  ayuntamiento no controla si lacompañía 
cumple con lo establecido en el contrato?

P.F.
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Carlos Sánchez, 
fue tesorero de 
nuestra Agrupación de 
Vecinos en tiempos 
difíciles durante 20 
años cumpliendo su 
labor de forma 
admirable, persona  
metódica, sencilla, 
servicial, cercano y 
colaborador de todo lo 
que pueda 

representar una mejora para sus conciudadanos 
sin olvidar el cultivo de sus aficiones. La 
personalidad de CARLOS, nuestro vecino, queda 
reflejada en esta pequeña entrevista:

¿Nos explicas tu procedencia, cómo y cuándo 
llegaste al barrio?

Carlos.- Llegué al barrio en 1953 en compañía 
de mis padres, hermana y abuela.  Veníamos de 
la colonia VILADOMIU-VELL, cerca de Berga 
donde trabajábamos todos en el Textil.

Mi padre pensó que debíamos trasladarnos a 
la gran ciudad para tener opción  a otras 
actividades en la vida y Sabadell era una de esas 
opciones.

No es que en Viladomiu tuviéramos una vida 
regalada, pero, había tranquilidad y no se 
pasaban penurias. Al llegar aquí, mi padre que 
había comprado una parcela, se puso a construir 
a toda prisa una barraquita para podernos 
cobijar.

Me quedé desolado al no ver a mis 
alrededores nada más que campos de trigo y 
almendros. ¿Qué nos esperaba?, pensé.

Esas eran las perspectivas a las que nos 
íbamos a enfrentar, como las de miles y miles de 
familias venidas de toda España: sin agua, sin luz 
ni aceras, ni calles asfaltadas, NADA , de NADA.

¿Formación y vida laboral?

Carlos.- Mi formación no es muy solida, 
teniendo en cuenta  que me pasé tres años en el 

campo de concentración en SAINT-CYPRIEN en el 
sur de Francia, huyendo de las tropas franquistas 
como miles y miles de personas.  Allí no habían 
escuelas ni condiciones dignas para la vida 
humana. Los menores estábamos con la madre y 
los padres y hermanos mayores aparte. Esos tres 
años desde febrero del 1939 a finales del 1941 
yo tenía entre 6 años y 9. Aun no sabía ni leer ni 
escribir.

Al salir ya pude asistir a la escuela francesa y 
recuperarme.  Siendo ya mayor y casado, pensé 
que tenía de superar aquella situación y después 
de salir del trabajo, fui a estudiar de noche más o 
menos un par de horas al día. Así pasamos unos 
años hasta que conseguí el bachillerato 
elemental ¡Bien poca cosa si vemos el nivel de 
estudios de hoy en día¡, pero eso me permitió 
ascender en mi vida laboral. En la empresa 
donde trabajé casi toda mi vida, llegué a oficial 
administrativo, siendo uno de los encargados  de 
la empresa hasta que me jubilé. Era en el ramo 
del transporte de mercancías por carretera.

¿Familia y aficiones?

Carlos.- Pasaba el tiempo y a los 25 años 
estaba casado, a los 28 llegó mi primera hija que 
al final de mi fecunda vida fueron cuatro las hijas. 
Ninguna quiso ser hijo, aunque después ellas han 
tenido más niños que niñas. Pasaron más años y 
tuve la desgracia de enviudar y al cabo de un 
tiempo tuve que rehacer mi vida, pues un hombre 
solo, está incompleto como una carreta con una 
rueda. Así encontré la que hoy es mi 2ª  esposa; 
¡Una gran señora en mis segundas nupcias ¡

Comentando mis aficiones, diré que la más 
importante de ellas, para mí, es la música. En mi 
familia hemos sido bastante dados al canto. Yo 
para seguir la tradición familiar, he estado 10 
años en los renombrados CORS de SARSUELA  de 
Sabadell. Mi voz es la de TENOR. Allí aprendí 
modular y dominar la respiración. Bien entendido 
que todo es en plan aficionado y a nivel de 
Sabadell, pero fue una escuela.

¿Cuál ha sido y es tu implicación en los 

 Desde hace más de un año, venimos 
denunciando la retirada de juegos de diferentes  
plazas  del barrio de Ca n’Oriac,  Ponemos de 
ejemplo la Pl. Ca n’Oriac de la que fueron 
retirados los pocos elementos de distracción 
para los peques  de la zona.  Ni se informó de esa 
retirada ni está prevista su reposición.  Parece 
ser que el presupuesto no llega para completar 
dicha  deficiencia hasta dentro de 8 años,  y  se  
podrían cubrir poniendo dos juegos en cada 
plaza. 

No sería mejor utilizar el sentido común y 
ponerlos en los lugares que son más necesarios 
por la afluencia de niños?

P.F

TRABAJO A MEDIAS
EN LA CALLE CADI

Después de varias instancias al ayuntamiento 
denunciando las condiciones en las que se 
encuentra una vivienda de la c/ Cadí, basura 
ratas, inseguridad y  peligro para los vecinos más 
próximos ya que unos individuos  rompieron  la 
cerradura y entraron dentro del inmueble. 

Debido a este ultimo acontecimiento, por fin 
se atiende la petición a medias, hacen la 
limpieza de la entrada, se instala una cerradura 
nueva, pero, no se tapia el acceso, por lo que es 
posible que se vuelva a producir el intento de 
volver a entrar y dar inseguridad a los vecinos 
colindantes.

P.F.

URGENTE Y SIN EXCUSAS
  Una casa unifamiliar de la que ya no quedan 

ni las rejas de las ventanas y el acceso a su 
interior es fácil, tanto para adultos como para 
niños,  que la curiosidad les puede llevar a tener 
algún accidente y contagio por  las condiciones 
de  abandono y  salubridad  de la misma.

En este caso se ha seguido la misma forma 
de denuncia. Nos respondió el Concejal de 
Distrito que a finales de noviembre estaría 
resuelto el problema pero seguimos esperando.

¿Tendrá que producirse algún accidente para 
que despierten y eso sí, luego todos a correr?

P.F.

CASOS SIN RESOLVER (continuación)
movimientos u organizaciones sociales, 
sindicales y políticas?

Carlos.- Ahora, ya después de 20 años 
jubilado, sigo siendo socio de la Agrupación de 
Vecinos de Ca n’Oriac y como tal socio junto con 
la familia, del grupo de enterramientos que tan 
importante labor lleva a cabo en el barrio. 
También he sido, mientras trabajaba delegado 
sindical por CC.OO.unos 40 años. ¿en política?  
Desde un principio estaba en el P.S.U.C. de la 
calle La Lanera ¿Qué años aquellos¡ hoy para 
seguir solo puedo mirar a Unidos-Podemos. 
Después de todas las tropelías que vivimos, no te 
dejan otra opción.

¿Has sido 20 años tesorero de la Agrupación 
de Vecinos de Ca n’Oriac, explícanos tu 
experiencia?

Carlos.- He sido tesorero de la A.VV. de Ca 
n’Oriac durante casi 20 años. Desde aquí tengo 
que dar las gracias a todas las personas que han 
confiado en mi tanto tiempo. Como ya sabéis, yo 
trabajaba en Barcelona por lo  que  no  llegaba 
aquí  hasta my tarde; el tiempo justo para coger 
unos apuntes, cobrar o pagar algún recibo, sin 

poder participar apenas en reuniones de la 
Agrupación y aun así me habéis aguantado 
tantos años. En casa hacia los números, las 
cuentas.   ¡GRACIAS¡

¿Quién es Carlos Sánchez, como persona?

Que cada cual me juzgue según su parecer. Si 
dicen bien, gracias, si dicen mal, que me lo digan 
dando razones, si no, me defenderé; pero una 
cosa sí que queda bien clara: la honradez es mi 
lema, la he heredado de mi padre. No hay nada 
más importante cuando desarrollas una labor por 
cuenta ajena… y lo tranquilo que te quedas 
cuando te vas. ¿Qué soy más?, tímido, viejo, pero 
tengo la capacidad de querer. No solo a mi 
familia, también a los compañeros/as de siempre 
y a la gente en general que necesitan ser tenidos 
en cuenta.  ¡¡GRACIAS AGRUPACIÓN¡¡

¿Quieres decir algo que nos hayamos dejado 
en el tintero?

Carlos.- En el tintero se quedan muchas 
cosas, pero no quiero hacerme pesado. Ya vale.

A. Fernández

UN CLASICO DEL BARRIO QUE 
NUNCA SE ACABA DE RESOLVER

En la c/ Rosellón 5,  hay una vivienda la cual 
conocemos todos los vecinos del barrio situación 
fuera de lo normal , y estamos  preocupados ya 
que el rebozado de la fachada cualquier día 
puede ir al suelo debido a la humedad y el gran 
ramaje que se aguanta y sale por encima de lo 
que es la tapia de la finca. Puede ocasionar 
accidentes  a los  viandantes si se desprende 
parte de la pared, cosa nada difícil de que  
ocurra.

A  su interior  es posible que  haya dificultades 
para acceder por los muchos enseres de su 
antigua propietaria, fallecida hace unos años.

 Lo hicimos saber al Sr. Alcalde en una 
reunión que mantuvimos.  Parece que no tenía el 
equipo de gobierno mucha información de esa 
situación. 

Quisiéramos saber qué gestión se va a hacer 
para regular la situación de la vivienda, quien 
tiene que tomar cartas en el asunto y  estamos a 
la espera  de  respuesta. 

P.F.

                                                                             

PASO DE PEATONES C/ 
SALENQUES.  OTRO TRABAJO 

INACABADO

Hace días se señaló a petición de la 
Agrupación de Vecinos un paso de peatones en la 
C/ salenques ya que debido al tráfico no 
teníamos ninguno para cruzar la calle hasta 
llegar a la Avda. Matadepera.

 Se pinta en el lugar que creemos que no es el 
más indicado pero además se han olvidado de 
rebajar  el bordillo.

 Las personas con dificultad de 
desplazamiento siguen  con la barrera que les  
impide utilizarlo con seguridad.

Por favor, acaben la faena y rebajen el 
bordillo.  Gracias anticipadas

P.Foncubierta

CONTENEDORES DE BASURAS
                            

 Hay puntos  en los que el contenedor está 
roto y no se repone. En otros sobran y en algún 
caso faltan.

¿ Nadie hace el seguimiento y hemos de ser 
los vecinos o la Agrupación quien tiene que pasar 
el parte ? Ya está bien.

¿Que hace el personal de la compañía, ya sea 
los que barren, los que recogen o la supervisión?

¿El  ayuntamiento no controla si lacompañía 
cumple con lo establecido en el contrato?

P.F.
Calle Rosellón, 5

Calle Salenques (Bordillo sin rebajar en paso de peatones)
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¿DAÑOS  COLATERALES?
¿Quiero expresar lo importante que es para 

mí la AMISTAD entre las personas.

Tengo la suerte de pertenecer a un grupo de 
amigos desde hace muchos años.

Hemos compartido parte de nuestra juventud, 
hemos vivido y compartido el crecimiento de 
nuestros hijos, poniendo en común las 
dificultades de educar adecuadamente, según 
nuestra forma de vida.

Más tarde, la amistad nos llevó a organizar 
viajes por distintos puntos de Europa, ampliando 
nuestra cultura y valorando las diferencias de los 
pueblos.

También nos ha unido una inquietud social 
que nos ha llevado a compromisos en beneficio 
de las personas de nuestro barrio y ciudad.

Hemos crecido, aparte de en la edad, en 
valores, gracias a esa relación de amistad 
desinteresada entre nosotros.

Algo está fracturando la armonía entre el 
grupo. La diferencia de opinión entre nosotros en 
lo relacionado a  INDEPENDENCIA SÍ O 
INDEPENDENCIA NO, está distanciando posturas 
y creando algo de malestar entre nosotros.

Espero y confio en el buen sentido común que 
siempre ha estado entre nosotros.

Romper es fácil pero reparar es más difícil.

Confío y espero que pase la fiebre y podamos 
volver a hablar recuperando la armonía que 
estamos perdiendo.

Un fuerte abrazo para todos los miembros de 
este especial grupo.

                                                                                                        
Puri Foncubierta

Carlos Sánchez, 
fue tesorero de 
nuestra Agrupación de 
Vecinos en tiempos 
difíciles durante 20 
años cumpliendo su 
labor de forma 
admirable, persona  
metódica, sencilla, 
servicial, cercano y 
colaborador de todo lo 
que pueda 

representar una mejora para sus conciudadanos 
sin olvidar el cultivo de sus aficiones. La 
personalidad de CARLOS, nuestro vecino, queda 
reflejada en esta pequeña entrevista:

¿Nos explicas tu procedencia, cómo y cuándo 
llegaste al barrio?

Carlos.- Llegué al barrio en 1953 en compañía 
de mis padres, hermana y abuela.  Veníamos de 
la colonia VILADOMIU-VELL, cerca de Berga 
donde trabajábamos todos en el Textil.

Mi padre pensó que debíamos trasladarnos a 
la gran ciudad para tener opción  a otras 
actividades en la vida y Sabadell era una de esas 
opciones.

No es que en Viladomiu tuviéramos una vida 
regalada, pero, había tranquilidad y no se 
pasaban penurias. Al llegar aquí, mi padre que 
había comprado una parcela, se puso a construir 
a toda prisa una barraquita para podernos 
cobijar.

Me quedé desolado al no ver a mis 
alrededores nada más que campos de trigo y 
almendros. ¿Qué nos esperaba?, pensé.

Esas eran las perspectivas a las que nos 
íbamos a enfrentar, como las de miles y miles de 
familias venidas de toda España: sin agua, sin luz 
ni aceras, ni calles asfaltadas, NADA , de NADA.

¿Formación y vida laboral?

Carlos.- Mi formación no es muy solida, 
teniendo en cuenta  que me pasé tres años en el 

campo de concentración en SAINT-CYPRIEN en el 
sur de Francia, huyendo de las tropas franquistas 
como miles y miles de personas.  Allí no habían 
escuelas ni condiciones dignas para la vida 
humana. Los menores estábamos con la madre y 
los padres y hermanos mayores aparte. Esos tres 
años desde febrero del 1939 a finales del 1941 
yo tenía entre 6 años y 9. Aun no sabía ni leer ni 
escribir.

Al salir ya pude asistir a la escuela francesa y 
recuperarme.  Siendo ya mayor y casado, pensé 
que tenía de superar aquella situación y después 
de salir del trabajo, fui a estudiar de noche más o 
menos un par de horas al día. Así pasamos unos 
años hasta que conseguí el bachillerato 
elemental ¡Bien poca cosa si vemos el nivel de 
estudios de hoy en día¡, pero eso me permitió 
ascender en mi vida laboral. En la empresa 
donde trabajé casi toda mi vida, llegué a oficial 
administrativo, siendo uno de los encargados  de 
la empresa hasta que me jubilé. Era en el ramo 
del transporte de mercancías por carretera.

¿Familia y aficiones?

Carlos.- Pasaba el tiempo y a los 25 años 
estaba casado, a los 28 llegó mi primera hija que 
al final de mi fecunda vida fueron cuatro las hijas. 
Ninguna quiso ser hijo, aunque después ellas han 
tenido más niños que niñas. Pasaron más años y 
tuve la desgracia de enviudar y al cabo de un 
tiempo tuve que rehacer mi vida, pues un hombre 
solo, está incompleto como una carreta con una 
rueda. Así encontré la que hoy es mi 2ª  esposa; 
¡Una gran señora en mis segundas nupcias ¡

Comentando mis aficiones, diré que la más 
importante de ellas, para mí, es la música. En mi 
familia hemos sido bastante dados al canto. Yo 
para seguir la tradición familiar, he estado 10 
años en los renombrados CORS de SARSUELA  de 
Sabadell. Mi voz es la de TENOR. Allí aprendí 
modular y dominar la respiración. Bien entendido 
que todo es en plan aficionado y a nivel de 
Sabadell, pero fue una escuela.

¿Cuál ha sido y es tu implicación en los 

 Desde hace más de un año, venimos 
denunciando la retirada de juegos de diferentes  
plazas  del barrio de Ca n’Oriac,  Ponemos de 
ejemplo la Pl. Ca n’Oriac de la que fueron 
retirados los pocos elementos de distracción 
para los peques  de la zona.  Ni se informó de esa 
retirada ni está prevista su reposición.  Parece 
ser que el presupuesto no llega para completar 
dicha  deficiencia hasta dentro de 8 años,  y  se  
podrían cubrir poniendo dos juegos en cada 
plaza. 

No sería mejor utilizar el sentido común y 
ponerlos en los lugares que son más necesarios 
por la afluencia de niños?

P.F

TRABAJO A MEDIAS
EN LA CALLE CADI

Después de varias instancias al ayuntamiento 
denunciando las condiciones en las que se 
encuentra una vivienda de la c/ Cadí, basura 
ratas, inseguridad y  peligro para los vecinos más 
próximos ya que unos individuos  rompieron  la 
cerradura y entraron dentro del inmueble. 

Debido a este ultimo acontecimiento, por fin 
se atiende la petición a medias, hacen la 
limpieza de la entrada, se instala una cerradura 
nueva, pero, no se tapia el acceso, por lo que es 
posible que se vuelva a producir el intento de 
volver a entrar y dar inseguridad a los vecinos 
colindantes.

P.F.

URGENTE Y SIN EXCUSAS
  Una casa unifamiliar de la que ya no quedan 

ni las rejas de las ventanas y el acceso a su 
interior es fácil, tanto para adultos como para 
niños,  que la curiosidad les puede llevar a tener 
algún accidente y contagio por  las condiciones 
de  abandono y  salubridad  de la misma.

En este caso se ha seguido la misma forma 
de denuncia. Nos respondió el Concejal de 
Distrito que a finales de noviembre estaría 
resuelto el problema pero seguimos esperando.

¿Tendrá que producirse algún accidente para 
que despierten y eso sí, luego todos a correr?

P.F.

CASOS SIN RESOLVER (continuación)
movimientos u organizaciones sociales, 
sindicales y políticas?

Carlos.- Ahora, ya después de 20 años 
jubilado, sigo siendo socio de la Agrupación de 
Vecinos de Ca n’Oriac y como tal socio junto con 
la familia, del grupo de enterramientos que tan 
importante labor lleva a cabo en el barrio. 
También he sido, mientras trabajaba delegado 
sindical por CC.OO.unos 40 años. ¿en política?  
Desde un principio estaba en el P.S.U.C. de la 
calle La Lanera ¿Qué años aquellos¡ hoy para 
seguir solo puedo mirar a Unidos-Podemos. 
Después de todas las tropelías que vivimos, no te 
dejan otra opción.

¿Has sido 20 años tesorero de la Agrupación 
de Vecinos de Ca n’Oriac, explícanos tu 
experiencia?

Carlos.- He sido tesorero de la A.VV. de Ca 
n’Oriac durante casi 20 años. Desde aquí tengo 
que dar las gracias a todas las personas que han 
confiado en mi tanto tiempo. Como ya sabéis, yo 
trabajaba en Barcelona por lo  que  no  llegaba 
aquí  hasta my tarde; el tiempo justo para coger 
unos apuntes, cobrar o pagar algún recibo, sin 

poder participar apenas en reuniones de la 
Agrupación y aun así me habéis aguantado 
tantos años. En casa hacia los números, las 
cuentas.   ¡GRACIAS¡

¿Quién es Carlos Sánchez, como persona?

Que cada cual me juzgue según su parecer. Si 
dicen bien, gracias, si dicen mal, que me lo digan 
dando razones, si no, me defenderé; pero una 
cosa sí que queda bien clara: la honradez es mi 
lema, la he heredado de mi padre. No hay nada 
más importante cuando desarrollas una labor por 
cuenta ajena… y lo tranquilo que te quedas 
cuando te vas. ¿Qué soy más?, tímido, viejo, pero 
tengo la capacidad de querer. No solo a mi 
familia, también a los compañeros/as de siempre 
y a la gente en general que necesitan ser tenidos 
en cuenta.  ¡¡GRACIAS AGRUPACIÓN¡¡

¿Quieres decir algo que nos hayamos dejado 
en el tintero?

Carlos.- En el tintero se quedan muchas 
cosas, pero no quiero hacerme pesado. Ya vale.

A. Fernández

UN CLASICO DEL BARRIO QUE 
NUNCA SE ACABA DE RESOLVER

En la c/ Rosellón 5,  hay una vivienda la cual 
conocemos todos los vecinos del barrio situación 
fuera de lo normal , y estamos  preocupados ya 
que el rebozado de la fachada cualquier día 
puede ir al suelo debido a la humedad y el gran 
ramaje que se aguanta y sale por encima de lo 
que es la tapia de la finca. Puede ocasionar 
accidentes  a los  viandantes si se desprende 
parte de la pared, cosa nada difícil de que  
ocurra.

A  su interior  es posible que  haya dificultades 
para acceder por los muchos enseres de su 
antigua propietaria, fallecida hace unos años.

 Lo hicimos saber al Sr. Alcalde en una 
reunión que mantuvimos.  Parece que no tenía el 
equipo de gobierno mucha información de esa 
situación. 

Quisiéramos saber qué gestión se va a hacer 
para regular la situación de la vivienda, quien 
tiene que tomar cartas en el asunto y  estamos a 
la espera  de  respuesta. 

P.F.

                                                                             

PASO DE PEATONES C/ 
SALENQUES.  OTRO TRABAJO 

INACABADO

Hace días se señaló a petición de la 
Agrupación de Vecinos un paso de peatones en la 
C/ salenques ya que debido al tráfico no 
teníamos ninguno para cruzar la calle hasta 
llegar a la Avda. Matadepera.

 Se pinta en el lugar que creemos que no es el 
más indicado pero además se han olvidado de 
rebajar  el bordillo.

 Las personas con dificultad de 
desplazamiento siguen  con la barrera que les  
impide utilizarlo con seguridad.

Por favor, acaben la faena y rebajen el 
bordillo.  Gracias anticipadas

P.Foncubierta

CONTENEDORES DE BASURAS
                            

 Hay puntos  en los que el contenedor está 
roto y no se repone. En otros sobran y en algún 
caso faltan.

¿ Nadie hace el seguimiento y hemos de ser 
los vecinos o la Agrupación quien tiene que pasar 
el parte ? Ya está bien.

¿Que hace el personal de la compañía, ya sea 
los que barren, los que recogen o la supervisión?

¿El  ayuntamiento no controla si lacompañía 
cumple con lo establecido en el contrato?

P.F.
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¿Quiero expresar lo importante que es para 
mí la AMISTAD entre las personas.

Tengo la suerte de pertenecer a un grupo de 
amigos desde hace muchos años.

Hemos compartido parte de nuestra juventud, 
hemos vivido y compartido el crecimiento de 
nuestros hijos, poniendo en común las 
dificultades de educar adecuadamente, según 
nuestra forma de vida.

Más tarde, la amistad nos llevó a organizar 
viajes por distintos puntos de Europa, ampliando 
nuestra cultura y valorando las diferencias de los 
pueblos.

También nos ha unido una inquietud social 
que nos ha llevado a compromisos en beneficio 
de las personas de nuestro barrio y ciudad.

Hemos crecido, aparte de en la edad, en 
valores, gracias a esa relación de amistad 
desinteresada entre nosotros.

Algo está fracturando la armonía entre el 
grupo. La diferencia de opinión entre nosotros en 
lo relacionado a  INDEPENDENCIA SÍ O 
INDEPENDENCIA NO, está distanciando posturas 
y creando algo de malestar entre nosotros.

Espero y confio en el buen sentido común que 
siempre ha estado entre nosotros.

Romper es fácil pero reparar es más difícil.

Confío y espero que pase la fiebre y podamos 
volver a hablar recuperando la armonía que 
estamos perdiendo.

Un fuerte abrazo para todos los miembros de 
este especial grupo.

                                                                                                        
Puri Foncubierta

Quan revisem alguns fets històrics del barri de 
Ca n’Oriac, ens adonem que realment caldria que 
algú fes un treball històric extens i complet sobre 
la història del barri, ja que ha estat un dels més 
significatius de la ciutat de Sabadell.

Voldria recordar avui, només, algunes dades 
referides a l’any 1959, quan es va començar a 
construir les boreres de l’Avinguda de 
Matadepera i s’estava acabant també la 
construcció del col·legi Miquel Carreras.

Dir també que havien arribat les primeres 
televisions al barri i concretament als següents 
llocs: al Bar de Pedro el de la Hucha, en el Gran 
Bar i en la botiga “Ciclos Melgarejo”.

El dia 18 de maig d’aquell any es va celebrar 
la VII Romeria de la Fuensanta a Sant Julià, amb 
una assistència –segons algunes informacions- 
de sis mil persones, un fet realment 
impressionant. Les cuineres de la festa deurien 
tenir molta feina per preparar el menú (arròs amb 
cunill) per a tanta gent en el bosc de Sant Julià.

És en aquest context de la vida del barri, quan 
en la primavera de 1959 es celebra en el “Bar 

Casino” de Ca n’Oriac, una reunió especial de 
joves que havien de marxar a fer el servei militar 
(la mili). En la reunió, convocada pel rector Rafael 
Prats i un grup de joves encapçalats pel José 
Bravo, es va decidir fer una publicació destinada 
als soldats del barri. Un fet bastant inèdit, però 
que ja es feia en altres parròquies com era el cas 
de la Puríssima de Sabadell.

És així com el dia 30 de maig de 1959 sortia 
publicat, ciclostilat i cosit a mà, el primer número 
de la revista “El Tambor Militar”, destinada als 
soldats de Ca n’Oriac. De totes maneres , el 

primer número va sortir, per error, amb la 
capçalera de “Tabales”, cosa que ja es va 
modificar en el següent que sortiria el dia 1 de 
juliol proper i ja amb la denominació acordada de 
“El Tambor Militar”. És de suposar que la censura 
de premsa deuria actuar amb força en aquells 
anys, perquè la revista porta el domicili postal de 

la Parròquia del barri i els únics firmants de la 
revista són el Rector Prats i el José Bravo. Els 
altres col·laboradors ho fan amb seudònims.

L’objectiu principal de la publicació era poder 
contactar amb els soldats del barri i a la vegada 
donar-los la possibilitat d’escriure des dels 
quarters al barri, explicant la seva vida militar, 
cosa que feien, segons es desprèn de les 
informacions que surten publicades en la revista. 
També apareixen anècdotes diverses com, per 
exemple, quan s’informa del prometatge del 
soldat Antonio Noguera. Un altre objectiu seria, 
sense cap dubte, difondre els valors cristians 
entre els joves soldats, cosa que feien els grups 
cristians de la HOAC i la JOC, tots ells lligats a les 
noves parròquies, com en aquest cas també a Ca 
n’Oriac.

De ben segur, la publicació “El Tambor 
Militar” seria la base de la futura publicació de la 
Revista Can Oriach, iniciada l’any 1966, i potser 
també l’origen de la creació de les primeres 
entitats socials que anirien sorgint en el barri, 
durant els primers anys de la década dels anys 
seixanta del segle XX.

Miquel Zambudio

LES PRIMERES PUBLICACIONS DE CA N'ORIAC:
EL TAMBOR MILITAR

Carlos Sánchez, 
fue tesorero de 
nuestra Agrupación de 
Vecinos en tiempos 
difíciles durante 20 
años cumpliendo su 
labor de forma 
admirable, persona  
metódica, sencilla, 
servicial, cercano y 
colaborador de todo lo 
que pueda 

representar una mejora para sus conciudadanos 
sin olvidar el cultivo de sus aficiones. La 
personalidad de CARLOS, nuestro vecino, queda 
reflejada en esta pequeña entrevista:

¿Nos explicas tu procedencia, cómo y cuándo 
llegaste al barrio?

Carlos.- Llegué al barrio en 1953 en compañía 
de mis padres, hermana y abuela.  Veníamos de 
la colonia VILADOMIU-VELL, cerca de Berga 
donde trabajábamos todos en el Textil.

Mi padre pensó que debíamos trasladarnos a 
la gran ciudad para tener opción  a otras 
actividades en la vida y Sabadell era una de esas 
opciones.

No es que en Viladomiu tuviéramos una vida 
regalada, pero, había tranquilidad y no se 
pasaban penurias. Al llegar aquí, mi padre que 
había comprado una parcela, se puso a construir 
a toda prisa una barraquita para podernos 
cobijar.

Me quedé desolado al no ver a mis 
alrededores nada más que campos de trigo y 
almendros. ¿Qué nos esperaba?, pensé.

Esas eran las perspectivas a las que nos 
íbamos a enfrentar, como las de miles y miles de 
familias venidas de toda España: sin agua, sin luz 
ni aceras, ni calles asfaltadas, NADA , de NADA.

¿Formación y vida laboral?

Carlos.- Mi formación no es muy solida, 
teniendo en cuenta  que me pasé tres años en el 

campo de concentración en SAINT-CYPRIEN en el 
sur de Francia, huyendo de las tropas franquistas 
como miles y miles de personas.  Allí no habían 
escuelas ni condiciones dignas para la vida 
humana. Los menores estábamos con la madre y 
los padres y hermanos mayores aparte. Esos tres 
años desde febrero del 1939 a finales del 1941 
yo tenía entre 6 años y 9. Aun no sabía ni leer ni 
escribir.

Al salir ya pude asistir a la escuela francesa y 
recuperarme.  Siendo ya mayor y casado, pensé 
que tenía de superar aquella situación y después 
de salir del trabajo, fui a estudiar de noche más o 
menos un par de horas al día. Así pasamos unos 
años hasta que conseguí el bachillerato 
elemental ¡Bien poca cosa si vemos el nivel de 
estudios de hoy en día¡, pero eso me permitió 
ascender en mi vida laboral. En la empresa 
donde trabajé casi toda mi vida, llegué a oficial 
administrativo, siendo uno de los encargados  de 
la empresa hasta que me jubilé. Era en el ramo 
del transporte de mercancías por carretera.

¿Familia y aficiones?

Carlos.- Pasaba el tiempo y a los 25 años 
estaba casado, a los 28 llegó mi primera hija que 
al final de mi fecunda vida fueron cuatro las hijas. 
Ninguna quiso ser hijo, aunque después ellas han 
tenido más niños que niñas. Pasaron más años y 
tuve la desgracia de enviudar y al cabo de un 
tiempo tuve que rehacer mi vida, pues un hombre 
solo, está incompleto como una carreta con una 
rueda. Así encontré la que hoy es mi 2ª  esposa; 
¡Una gran señora en mis segundas nupcias ¡

Comentando mis aficiones, diré que la más 
importante de ellas, para mí, es la música. En mi 
familia hemos sido bastante dados al canto. Yo 
para seguir la tradición familiar, he estado 10 
años en los renombrados CORS de SARSUELA  de 
Sabadell. Mi voz es la de TENOR. Allí aprendí 
modular y dominar la respiración. Bien entendido 
que todo es en plan aficionado y a nivel de 
Sabadell, pero fue una escuela.

¿Cuál ha sido y es tu implicación en los 

movimientos u organizaciones sociales, 
sindicales y políticas?

Carlos.- Ahora, ya después de 20 años 
jubilado, sigo siendo socio de la Agrupación de 
Vecinos de Ca n’Oriac y como tal socio junto con 
la familia, del grupo de enterramientos que tan 
importante labor lleva a cabo en el barrio. 
También he sido, mientras trabajaba delegado 
sindical por CC.OO.unos 40 años. ¿en política?  
Desde un principio estaba en el P.S.U.C. de la 
calle La Lanera ¿Qué años aquellos¡ hoy para 
seguir solo puedo mirar a Unidos-Podemos. 
Después de todas las tropelías que vivimos, no te 
dejan otra opción.

¿Has sido 20 años tesorero de la Agrupación 
de Vecinos de Ca n’Oriac, explícanos tu 
experiencia?

Carlos.- He sido tesorero de la A.VV. de Ca 
n’Oriac durante casi 20 años. Desde aquí tengo 
que dar las gracias a todas las personas que han 
confiado en mi tanto tiempo. Como ya sabéis, yo 
trabajaba en Barcelona por lo  que  no  llegaba 
aquí  hasta my tarde; el tiempo justo para coger 
unos apuntes, cobrar o pagar algún recibo, sin 

poder participar apenas en reuniones de la 
Agrupación y aun así me habéis aguantado 
tantos años. En casa hacia los números, las 
cuentas.   ¡GRACIAS¡

¿Quién es Carlos Sánchez, como persona?

Que cada cual me juzgue según su parecer. Si 
dicen bien, gracias, si dicen mal, que me lo digan 
dando razones, si no, me defenderé; pero una 
cosa sí que queda bien clara: la honradez es mi 
lema, la he heredado de mi padre. No hay nada 
más importante cuando desarrollas una labor por 
cuenta ajena… y lo tranquilo que te quedas 
cuando te vas. ¿Qué soy más?, tímido, viejo, pero 
tengo la capacidad de querer. No solo a mi 
familia, también a los compañeros/as de siempre 
y a la gente en general que necesitan ser tenidos 
en cuenta.  ¡¡GRACIAS AGRUPACIÓN¡¡

¿Quieres decir algo que nos hayamos dejado 
en el tintero?

Carlos.- En el tintero se quedan muchas 
cosas, pero no quiero hacerme pesado. Ya vale.

A. Fernández
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El barrio se le está parcheando sus aceras y 
sus calles. Si nos fijamos con detenimiento 
veremos que en algunas aceras se han efectuado 
la sustitución o reparación de baches que se 
habían formado, debido al deterioro o a la 
presión de las raíces de los árboles, que 
anteriormente habían sido marcados con pintura 
blanca, pero que estas actuaciones son contadas 
e insuficientes, en algunas zonas las marcas ya 
se han borrado, en otras al lado de una 
reparación quedan otros desperfectos sin 
reparar, a lo largo de la avenida de Matadepera 

hay grandes zonas levantadas por los árboles 
que no se arreglan si no es levantando una gran 
parte de la acera, en otras zonas del barrio no 
quedan los arboles pero si la acera levantada, 
faltan muchos árboles, las calles necesitan un 
nuevo asfalto de calidad y no solo tapar los 
agujeros con un material que posiblemente no 
dure mucho tiempo. Pero se agradece el intento 
ya que por algunas calles faltaba poco para que 
solo pasasen vehículos todoterrenos.

La limpieza de las calles va mejor, a simple 
vista, no así el incivismo de nosotros los vecinos 
que dejamos cualquier tipo de enseres alrededor 
de los contenedores cuando con una simple 
llamada nos lo pueden pasar a recoger por casa 
gratuitamente, enseres que están dando vueltas 
en las aceras y calles hasta su recogida que no es 
rápida por cierto.

Ya toca una nueva señalización horizontal de 
las calles, muchos pasos de peatones casi no 
tienen pintura y el rebaje del bordillo de la acera 

se podría mejorar. El parque automovilístico 
sigue aumentando en el barrio y también sus 
dificultades, las cargas y descargas no se respeta 
por nadie, así parece ,y consecuencias de ello, los 
camiones se permiten parar a descargar en 
mitad de la calle interrumpiendo la circulación 
todo el tiempo que necesiten, pasa hasta a lo 
largo de la Avenida Matadepera con las 
consecuencias de que los autobuses no pueden 
efectuar la recogida o dejada de viajeros en las 
paradas con el riesgo que lleva y los problemas 
de movilidad. 

El aparcamiento se ha puesto caro, las 
nuevas estaciones de los ferrocarriles empiezan 
a notarse a la hora de encontrar aparcamiento en 
algunas zonas, por eso es normal que a ciertas 
horas de la noche los coches aparquen encima 
de las aceras en calles donde solo se puede 
aparcar en un solo lado, por eso no tiene sentido 
la represión que están sufriendo los vecinos de la 
Plaza Marca Hispánica por medio de multas por 
aparcar encima de la acera, cosa que hace 
muchos años venían haciendo y porque en 
fechas recientes los técnicos del Ayuntamiento 
aplicando la normativa han dicho que las 
medidas de la calle impedían aparcar, la han 
señalizado y después de un plazo de tiempo se 

les ha empezado a multar.

Si los técnicos hiciesen bien su trabajo y 
atendiesen a las denuncias vecinales sacarían de 
dentro del Parc del Nord los coches que aparcan, 
los sacarían del parque de La Romea que no son 
pocos, también de la calle Vallespir aceras con 

EL BARRIO SE ESTA PARCHEANDO árboles que sufren los golpes de los vehículos, 
así como de la calle norte, lugar que no solo se 
suben en la acera sino que la ocupan toda ella en 
doble y triple fila impidiendo el desplazamiento 
de personas y utilizando el paso de peatones 
como acceso y ocupándolo cuando quieren.

Creo que castigar a unos pocos por lo que la 

necesidad hace que hagan otros muchos no es 
justo, eso pasa no solo en nuestro barrio pasa en 
todo Sabadell, hay que medir a todos con el 
mismo rasero señores del Ayuntamiento, menos 
represión y mas compresión, las cosas 
fusionarían mejor con algo más de sensibilidad.

Andres Lorite
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EL NOMBRE DE UNA PLAZA
PARA PATRICIO PEÑALVER

Un año mas el proyecto presentado por la 
Agrupación de vecinos de Ca n’Oriac ha sido 
escogido para participar en el PROCES 
CONSTRUINT CIUTAT, (concurso de iniciativas 
ciudadanas dentro del “presupuesto participativo 
del Ayuntamiento.)

El proyecto que defenderemos este año 
consiste en la remodelación y adecuación del 
espacio comprendido entre la calle del Penedés y 
calle del Moianes dándole categoría de plaza y a 
la que pedimos que se ponga el nombre de Plaza 
Patricio Peñalver.

Por si alguien de los nuevos vecinos no sabe 
quién es, le diremos que fue un emigrante, como 
muchos otros vecinos del barrio venido de Murcia 
en el año 1952.

Patricio fue el primer GAY declarado 
públicamente de esta ciudad.

Luchó para que nuestro consistorio apoyase 
el reconocimiento del movimiento homosexual, 
consiguiendo en un tenso pleno, que el 
Ayuntamiento de Sabadell se sumase a otros 54 
consistorios catalanes para que apoyaran la 

legalización de Lesbianas y Gays, victoria 
obtenida el 16 de Julio de 1.980.

Se distinguió por su faceta social y luchar en 
favor de las libertades individuales y colectivas.

Fue una persona integradora y sensible a los 
problemas sociales que le rodeaban.

Presidente de la Agrupación de Vecinos de Ca 
n’Oriac de 1983 a 1984.

Militante del P.S.U.C. en la clandestinidad con 
el doble riesgo por militante comunista y 
homosexual.

En su momento fue el máximo representante 
del Front d’Alliberament Gay de Catalunya, en 
nuestra ciudad.

Para lo que pediremos como el año pasado la 
participación de todos vosotros a través del voto 
a esta nueva iniciativa que como el año anterior 
intentaremos facilitaros la votación en la medida 
que podamos saliendo a la calle cuando toque.

Andres Lorite
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El nuevo Alcalde se ha presentado en nuestra 
casa, que es la suya, nunca mejor dicho pues la 
Agrupación de Vecinos no dispone de un local 
propio ya que su sede está en una sala que le ha 
sido cedida en el centro cívico.

Hemos de agradecer esta visita que se ha 
realizado con cordialidad, adaptándose nuestro 
alcalde al horario de la Agrupación y dentro de la 
reunión de junta que efectuamos los miércoles 

por lo que no ha sido necesario que nadie tuviese 
que modificar su agenda como nos pasa otras 
veces con los diferentes departamentos 
municipales.

El alcalde traía los deberes hechos y se había 
confeccionado una lista con algunas de nuestras 
reindivicaciones que cada poco tiempo hacemos 
llegar al Ayuntamiento, una pequeña lista 
comparada con la que normalmente, mucho más 
larga que les suministramos, lista que ha dado 
algunas respuestas y puestos plazos.

Nos ha informado que será VIMUSA la que se 
encargue de la rehabilitación de los pisos de los 
maestros del colegio Miguel Carreras cuando la 
Generalitat autorice el cambio de ordenación de uso.

Que la Masía estaría en disposición de 
hacerse algo en ella al principio del próximo año. 
En este punto le recordemos que había que 
seguir un proceso, como era la realización del 
proyecto, al cual había que darle el visto bueno 
por parte de las entidades que participaron en el 
proceso de usos, después hacer el de ejecución y 

luego el concurso para las empresas que tenían 
que ejecutarlo y que en este momento claro esta 
nadie nos podía dar un montante de coste de la 
obra y mucho menos que se tardaría en ejecutar 
las obras y con qué presupuesto

Que en el Parc del Nord reconocían el no 
haber efectuado correctamente la convocatoria 
de la presentación de proyectos al concurso y eso 
acumularía un nuevo retraso a los otros años que 
arrastramos pero que se disponía para el parque 
un presupuesto inicial de 2.000.000€ que se 
empezarían a gastar en cuanto se tuviese el 
proyecto y se licitase la obra, realizándose por 
fases.

Que el problema que tenemos con la retirada 
de los parques infantiles de las plazas y su no 
sustitución es algo general de toda la ciudad, que 
reponerlos en condiciones costaría 8.000.000€ y 
que no se disponen, por lo que proponen que 
cuando tenga el presupuesto se decidan en que 
plazas invertirlos.

Que el problema que hay con la ocupación de 
las aceras por las terrazas de los bares y los 
mostradores de las tiendas que están 
imposibilitando la circulación de personas y 
vehículos de minusválidos por ellas se arreglara 
con una normativa que está en fase de 
realización y que verá la luz para Abril.

También se mostró interesado en la caótica 
situación que ha quedado el tema de la 
identificación de los vados que ha pasado a tener 
un sello visible a adivinar si el vado esta dado de 
alta o de baja, ya que tampoco se está 
presionando el rehacer las aceras cuando se da 
de baja un vado.

Se le ha avisado de que hay un solar en la 
calle Tarragona de propiedad municipal 
pendiente de recalificación.

También se ha visto que es necesario que se 
explique a la ciudadanía el alarde que se hace 
desde el Ayuntamiento del superávit en sus 
cuentas y mientras se estan subiendo los 
impuestos, las calles están como están, las 
plazas se están desmontando y las obras 
comprometidas ni avanzan ni se empiezan.

Andres Lorite

EL ALCALDE NOS HA VISITADO
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VISITA CULTURAL AL MON SANT BENET

Este año 2017, l’Associació de Veïns de Ca 
n’Oriac, ha organizado una visita cultural, fijada 
para el domingo 17 de Diciembre. Esta actividad, 
que como viene siendo habitual, está adherirá a 
la Marató de TV3, y se aportará a dicha actividad 
benéfica todo el importe recaudado de las 
aportaciones de cada uno de los participantes 
(10 €uros por persona), ya que el coste de la 
visita y el autocar que cubre el desplazamiento, 
son asumidos con cargo a nuestra agrupación de 
vecinos.

Món Sant Benet es un proyecto cultural, 
turístico y de ocio de una gran singularidad. Un 
conjunto único, que alberga un monasterio 
medieval a escasos metros de un innovador 
centro internacional de investigación en cocina. I 
todo ello en un entorno natural incomparable.

MIL AÑOS DE SENSACIONES (VISITA MEDIEVAL)

Esta visita invita a viajar en el tiempo y 
descubrir la vida de un monasterio donde las 
voces, los sonidos del día a día y las imágenes del 
pasado afloran entre las paredes milenarias, 
convirtiendo esta visita en una experiencia 
singular.Un recorrido por los espacios más 
emblemáticos del monasterio: la iglesia, el 
claustro, la bodega y las celdas de la galería de 
Montserrat, que permite ponerse en la piel de los 
habitantes del monasterio. La visita es guiada.El 
obtetivo de esta visita cultural es doble. Por una 
parte colaborar con una causa solidaria, la 

Marató de TV3, y por la otra conocer el patrimonio 
cultural de Catalunya, en este caso una visita 
medieval, situada cerca de Manresa, en Sant 
Fruitós del Bages.

PACO VILCHES



CONTRAPUNTO
La realidad, que es tozuda, nos dice que la 

ciudadanía padecemos problemas de todo tipo 
(sociales-laborales-económicos-políticos-sociales
-culturales-laborales-humanos), problemas que 
las cortinas de humo y los avatares políticos, 
puede disimular puntualmente, pero no pueden 
enterrarlos definitivamente. Problemas y 
desencuentros que se reflejan en diversos 
ámbitos y que deben denunciarse.

1. Enroques absurdos. La irresponsabilidad 
de los líderes políticos en el contencioso 
Catalunya- Estado español, y sin entrar en otro 
tipo de consideraciones, corrobora la falta de 
miras de la clase política. Es una sinrazón afirmar 
en pleno siglo XXI que los conflictos políticos no 
tengan soluciones políticas. Decisiones 
unilaterales y/o imposiciones legales/represivas 
contrarias a la lógica del diálogo, se hallan en las 
antípodas de lo que recomienda cualquier 
manual de resolución de conflictos y 
desenmascaran talantes que confirman la 
sentencia de Einstein: “la estupidez humana es 
infinita”.

2. ¿El fin del Estado de Bienestar? El marco 
actual ha servido a la clase política para esconder 
sus vergüenzas (si es que la tienen) como los 
casos de corrupción o el regalo de más de 
40.000 millones de euros a los bancos, el 
fraudes fiscales, etc., y para posponer las 
respuestas a los problemas que padecemos el 
pueblo llano. El ejemplo más significativo son las 
recetas neoliberales ordenadas por el poder 
económico (que tiene secuestrada la soberanía 
popular), exigiendo desde Bruselas que se 
apliquen en el Reino de España (y en Catalunya). 
Medidas dirigidas al desmantelamiento 
progresivo del Estado de Bienestar (sanidad, 
educación, pensiones, servicios sociales, etc.) y 
que la clase política acata dócilmente. La 
“recuperación económica” que últimamente nos 
repiten políticos y contertulianos diversos, se 
contradice con lo que sucede en la vida real.

3. Gobernabilidad local. No estamos 
aislados. Todo lo que sucede a nivel nacional, 
estatal o europeo afecta a Sabadell. También 

inciden otras variables como la inexperiencia del 
Equipo de Gobierno, o los vicios y malas prácticas 
de algunos/as funcionarios/as que, según 
comentarios, ponen palos a las ruedas en la 
implementación de proyectos de políticas 

públicas o la falta de recursos económicos. Y si 
bien es cierto que se han llevado a cabo 
determinadas actuaciones y que se han tenido 
que subsanar y reconducir despropósitos 
heredados, no es entendible ni justificable que se 
carezca de un proyecto de ciudad o los retardos 
en la finalización de las estaciones de los FGC, o 
del Parc del Nord, o la desinformación y 
paralización sobre la construcción de la 
residencia pública Sabadell Sud, o la falta de 
planes integrales delos barrios (algunos claman 
al cielo), o por qué no se haya dado un giro 
copernicano al modelo participativo actual 
(obsoleto e ineficaz), etc..

Quizás no acaben de entender que Sabadell 
es una ciudad de barrios y que eso comporta que 
los barrios deben ser escuchados y sus 
reivindicaciones atendidas para hacerlos más 
dignos y habitables. Quizás no acaben de 
entender que Sabadell es una ciudad plural y eso 
comporta que el Equipo de Gobierno tiene la 
obligación de gobernar para todos/as sus 
vecinos/as.

Manuel Navas
Presidente de la FAVSabadell
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ADOCTRINAMENT A LES ESCOLES
Darrerament hem assistit a una guerra de 

comunicats, articles i declaracions als mitjans de 
comunicació en els quals, per comptes 
d’aclarir-nos-en i informar-nos-en, el que han fet 
ha estat crear un estat d’ansietat i desconfiança 
en relació a tot allò que té a veure amb 
laformació dels nostres fills.

Durant massa anys, l’ensenyament de 
l’idioma propi de Catalunya, el català, va estar 
menystingut o simplement ignorat, negant la 
possibilitat a tots els seus habitants d’utilitzar 
amb normalitat el català a tots els estaments de 
la funció pública com delegacions ministerials, 
jutjats, ensenyament ...

Qui escriu aquest article ha nascut a 
Catalunya de pares vinguts de fora, i durant els 
meus primers quinze anys, sabia que existia un 
idioma que es deia català, però que no era fàcil 
de sentir-ne parlar. Encara recordo quan 
estudiava a l’Institut Ferran Casablancas, als 
anys quan m’apropava a un grup de companys 
que parlaven en català, aquests en veure’m que 
m’hi apropava, automàticament canviaven al 
castellà. En aquestes condicions, no tan sols que 
als ciutadans catalanoparlants no se’ls permetia 
expressar-se en el seu idioma, sinó que als no 
catalanoparlants ens negaven la possibilitat 
d’aprendre’l. D’aquesta manera ens van privar 
d’utilitzar una eina preciosa per conèixer la 
realitat d’aquest país, integrar-nos-en i convertir 
a tots els ciutadans de Catalunya, 
independentment del seu origen, en un sol tipus 
de ciutadans.

Amb l’arribada de la democràcia i per tant, 
amb la reinstauració de la Generalitat, es va 
iniciar el procés de normalització lingüística, que 
es va proposar com a objectiu que tots els 
ciutadans de Catalunya, sigui quina sigui la seva 
procedència, fossin capaços de parlar i escriure 
correctament tots dos idiomes, dotant al català 
d’una normalitat que fins a aquell moment no en 
tenia.

En traspassar les competències 
d’ensenyament a la Generalitat de Catalunya per 
part del govern espanyol, se’ns va dotar de la 
capacitat de legislar en matèria d’ensenyament i 

va ser aleshores quan es va aprovar al parlament 
de Catalunya la Llei de Normalització Lingüística, 
amb la què es pretenia, com el seu nom indica, 
que a tots els estaments a Catalunya es 
poguessin utilitzar tots dos idiomes de manera 
indiscriminada.

En aplicar l’esmentada llei, es va iniciar 
paulatinament a tota la xarxa educativa la 
immersió lingüística de la llengua catalana. Ha 
estat aquesta llei i la seva aplicació la que ha fet 
possible que a Catalunya només hi hagi un sol 
tipus d’escola: l’escola catalana.

Això s’ha anat fent, no sense dificultats, de tal 
manera que hem passat de dues xarxes 
d’escoles, - una d’expressió majoritàriament 
castellana i una altre de catalana – a un sol tipus 
d’escola. Una escola on tant el català com el 
castellà puguin ser utilitzats amb tota normalitat.

Quan semblava que les inèrcies contràries al 
canvi lingüístic ja s’havien superat i ens 
aventuràvem cap a la normalitat lingüística, 
s’enceta una campanya als mitjans de 
comunicació, explicant que la normalització 
lingüística, que tant de bé està fent a les nostres 
criatures, ha servit per fer futurs 
independentistes, com si la llengua fos el factor 
determinant per decantar-se cap una banda o 
cap a una altra. Aquesta campanya, si acaba 
arrelant, pot arribar a fer un mal d’imprevisibles 
conseqüències per la convivència a les nostres 
escoles i per tant, a la nostra societat.

No sóc tan ingenu com per no saber que 
sempre hi ha hagut, n’hi ha i hi haurà persones 
que s’aprofitin de l’estatus que l’hi dóna la seva 
condició d’ensenyant per manipular i adoctrinar 

els seus deixebles. N’he conegut, abans i ara, 
però sempre han estat casos aïllats i les 
persones que ho feien són d’un tipus clarament 
definits com a persones fanàtiques, intolerants i 
dogmàtiques. Aquestes persones no pertanyen a 
cap afinitat ideològica definida, al contrari, 
pertanyen a tot el ventall ideològic que existeix 
avui dia a la nostra societat.

Nego, que com a col·lectiu s’utilitzin les 
escoles i instituts del nostre país per adoctrinar 
els nostres fills en contra de l’Estat o a favor 
d’una causa política determinada. El que passa 
clarament és que la idea que els ciutadans de 
Catalunya tenim del nostre país difereix molt de 
la idea que de Catalunya tenen els ciutadans 

espanyols no residents aquí.

Jo desitjo amb totes les meves forces que 
s’acabi d’una vegada per totes d’utilitzar l’escola, 
l’idioma i les nostres criatures i joves per fer 
política, des d’una banda i des de l’altra.

Necessitem tornar a ser un sol poble, amb 
dos idiomes i una hibridació cultural que lluny de 
perjudicar-nos ens enriqueix a tots.

Des d’aquesta humil revista de barri, faig una 
crida a solucionar mitjançant la cooperació i el 
diàleg l’anomenat problema català que tant de 
mal està fent a la convivència en aquest país.

José Carbonell López
Novembre de 2017
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Darrerament hem assistit a una guerra de 
comunicats, articles i declaracions als mitjans de 
comunicació en els quals, per comptes 
d’aclarir-nos-en i informar-nos-en, el que han fet 
ha estat crear un estat d’ansietat i desconfiança 
en relació a tot allò que té a veure amb 
laformació dels nostres fills.

Durant massa anys, l’ensenyament de 
l’idioma propi de Catalunya, el català, va estar 
menystingut o simplement ignorat, negant la 
possibilitat a tots els seus habitants d’utilitzar 
amb normalitat el català a tots els estaments de 
la funció pública com delegacions ministerials, 
jutjats, ensenyament ...

Qui escriu aquest article ha nascut a 
Catalunya de pares vinguts de fora, i durant els 
meus primers quinze anys, sabia que existia un 
idioma que es deia català, però que no era fàcil 
de sentir-ne parlar. Encara recordo quan 
estudiava a l’Institut Ferran Casablancas, als 
anys quan m’apropava a un grup de companys 
que parlaven en català, aquests en veure’m que 
m’hi apropava, automàticament canviaven al 
castellà. En aquestes condicions, no tan sols que 
als ciutadans catalanoparlants no se’ls permetia 
expressar-se en el seu idioma, sinó que als no 
catalanoparlants ens negaven la possibilitat 
d’aprendre’l. D’aquesta manera ens van privar 
d’utilitzar una eina preciosa per conèixer la 
realitat d’aquest país, integrar-nos-en i convertir 
a tots els ciutadans de Catalunya, 
independentment del seu origen, en un sol tipus 
de ciutadans.

Amb l’arribada de la democràcia i per tant, 
amb la reinstauració de la Generalitat, es va 
iniciar el procés de normalització lingüística, que 
es va proposar com a objectiu que tots els 
ciutadans de Catalunya, sigui quina sigui la seva 
procedència, fossin capaços de parlar i escriure 
correctament tots dos idiomes, dotant al català 
d’una normalitat que fins a aquell moment no en 
tenia.

En traspassar les competències 
d’ensenyament a la Generalitat de Catalunya per 
part del govern espanyol, se’ns va dotar de la 
capacitat de legislar en matèria d’ensenyament i 

va ser aleshores quan es va aprovar al parlament 
de Catalunya la Llei de Normalització Lingüística, 
amb la què es pretenia, com el seu nom indica, 
que a tots els estaments a Catalunya es 
poguessin utilitzar tots dos idiomes de manera 
indiscriminada.

En aplicar l’esmentada llei, es va iniciar 
paulatinament a tota la xarxa educativa la 
immersió lingüística de la llengua catalana. Ha 
estat aquesta llei i la seva aplicació la que ha fet 
possible que a Catalunya només hi hagi un sol 
tipus d’escola: l’escola catalana.

Això s’ha anat fent, no sense dificultats, de tal 
manera que hem passat de dues xarxes 
d’escoles, - una d’expressió majoritàriament 
castellana i una altre de catalana – a un sol tipus 
d’escola. Una escola on tant el català com el 
castellà puguin ser utilitzats amb tota normalitat.

Quan semblava que les inèrcies contràries al 
canvi lingüístic ja s’havien superat i ens 
aventuràvem cap a la normalitat lingüística, 
s’enceta una campanya als mitjans de 
comunicació, explicant que la normalització 
lingüística, que tant de bé està fent a les nostres 
criatures, ha servit per fer futurs 
independentistes, com si la llengua fos el factor 
determinant per decantar-se cap una banda o 
cap a una altra. Aquesta campanya, si acaba 
arrelant, pot arribar a fer un mal d’imprevisibles 
conseqüències per la convivència a les nostres 
escoles i per tant, a la nostra societat.

No sóc tan ingenu com per no saber que 
sempre hi ha hagut, n’hi ha i hi haurà persones 
que s’aprofitin de l’estatus que l’hi dóna la seva 
condició d’ensenyant per manipular i adoctrinar 

els seus deixebles. N’he conegut, abans i ara, 
però sempre han estat casos aïllats i les 
persones que ho feien són d’un tipus clarament 
definits com a persones fanàtiques, intolerants i 
dogmàtiques. Aquestes persones no pertanyen a 
cap afinitat ideològica definida, al contrari, 
pertanyen a tot el ventall ideològic que existeix 
avui dia a la nostra societat.

Nego, que com a col·lectiu s’utilitzin les 
escoles i instituts del nostre país per adoctrinar 
els nostres fills en contra de l’Estat o a favor 
d’una causa política determinada. El que passa 
clarament és que la idea que els ciutadans de 
Catalunya tenim del nostre país difereix molt de 
la idea que de Catalunya tenen els ciutadans 

espanyols no residents aquí.

Jo desitjo amb totes les meves forces que 
s’acabi d’una vegada per totes d’utilitzar l’escola, 
l’idioma i les nostres criatures i joves per fer 
política, des d’una banda i des de l’altra.

Necessitem tornar a ser un sol poble, amb 
dos idiomes i una hibridació cultural que lluny de 
perjudicar-nos ens enriqueix a tots.

Des d’aquesta humil revista de barri, faig una 
crida a solucionar mitjançant la cooperació i el 
diàleg l’anomenat problema català que tant de 
mal està fent a la convivència en aquest país.

José Carbonell López
Novembre de 2017

FESTA D´HIVERN 
El dia 16 de desembre a la Plaça del Forjador. 

Què potser ara en endavant es coneixerà més 
com la Plaça del  Tren, ja que en allà acaben els 
trens de la Generalitat. 

És celebrarà l´anomenada “Festa d´Hivern”. 
Dues coses molt importants vol venir a 

simbolitzar aquesta “Festa”:
La vinguda del proper Nadal i l´intent per part 

de molts grups dels nostres barris d´una millora 
en la nostra convivencia,seguretat i 
reenforçament del treball comunitari i cohesió 
del disricte tres. 

S´ha plantat un arbre simbòlic a la Plaça que 
será il.luminat aquell mateix dia, a la tarda. 

Durant tot el dia hi hauràn nombroses 
activitats tant al voltant de la Plaça, com pels 
carrers pricipals  dels nostres barris. És a dir: 
Bonaigua, Avinguda Matadepera, Navacerrada. 

Algumes de les activitats més llamatives 
serán: 

EL PARCOUR DELS JOVES. 
EL GRAFIT, participant-hi tothom que vulgui. 
UN RECITAL DE POEMES.QUE ÉS FARÀ AL 

AUDITORI DE LA BIBLIOTECA DEL NORD. 
L´AVINGUDA MATADEPERA. I ELS ALTRES 

CARRERS ESMENTATS AVANS, S OMPLIRÀN DE 
FOCS D´ARTIFICE A CARREC DE LES “BRUIXES 
DEL NORD”. 

CIRC AL CARRER. 
MAQUILLATGES. 
CANTS I BALLS, A CÀRREC DE LA COMUNITAT 

GITANA. 
I UN LLARG ETCÈTERA. 
 Començarà al dematí i acabarà tard a la nit i 

el més important  ha esta la col.laboració de tot el 
districte tres: 

 ENTITATS VEÍNALS: Ca n´Oriac, La Plana del 
Pintor, Torreguitart, Torrent del Capellà, Can Deu, 
la Roureda, Sant Julià 

 CENTTRES EDUCATIUS: IES Jonqueres , 
Escola Calvet d´Estrella, Escola Sant Julià. 

 ENTITATS SOCIALS: Asociación Gitana de 
Sabadell, Asociación Gitana de Ca n´Oriac. Culte 
al Poligon La Llanera, Culte al Poligon La Perla, 
Fundación Secretariafo Gitano, Associació 
Esportiva Can Deu, Club Unió Esportiva 
Sabadell-Nord, UD. La Planada, Ca n´Oriac 
Comerç, Secunde , JESED, Fundació Main, 
Pensamiento Poético. 

 Policia Municipal. Cos dels Mossos 
d´Esquadra, Biblioteca del Nord, Regidories 
d´Acció Social, Participació i Atenció Ciutadana, 
Promoció Econòmica, Espai Pùblic, Educació, 
Cultura Esports, Salut, Drets Civils i Ciutadania.  

 
P.G. i  D.C.
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ALGO NO SE ESTA HACIENDO BIEN
PRESUPUESTOS PARTICIPATIVOS AJ. SABADELL 2018
El Ayuntamiento ha convocado nuevamente a 

la ciudadanía a decidir dentro de los 
presupuestos participativos aquellas iniciativas 
que crean que son más atractivas.

En principio se espera superar los 6.000 
votantes de la anterior edición pero visto los 
requisitos que nos piden este año no creo que 
sea posible.

Primer problema, las fechas: El año pasado 
las fechas de la convocatoria fue del 6 al 18 de 
Septiembre, con un tiempo excelente y con los 
días más largos.

Con una participación activa por parte del 
Ayuntamiento haciendo divulgación de los 
proyectos en diferentes medios y llegando a 
hacer una exposición de estos en la sala de actos 
de la biblioteca del Vapor Badia todo esto antes 
de empezar las votaciones.

Segundo problema el sistema de votación: 
el año pasado era ya de por si complicado 
limitando el voto a personas que dispusiesen de 
teléfono móvil, encontrándonos que la unidad 
familiar formada por personas mayores 
difícilmente disponían de móvil y en todo caso de 
uno solo, limitando el voto a una sola persona, 
aun así la carpa que se puso en la calle fue un 
éxito de difusión y participación.

Este año el periodo de votación va del 1 al 17 
de Diciembre, días cortos y de mucho frio para 
hacer la divulgación de los proyectos en la calle.

Tercer problema coincidirá con la campaña 
electoral 21D: montaremos mesas de difusión 
de los proyectos compitiendo con los partidos 
políticos, veremos quien se acerca a las mesas.

No se ha podido hacer una preparación del 
trabajo con tiempo pues el aviso de que había 
sido seleccionado ha llegado con poca 
antelación, el Ayuntamiento este año no ha 
convocado a nadie para hacer difusión de los 
proyectos.

Cuarto problema, requisitos para votar: lo 
peor es que los requisitos que este año se piden 
para votar incluyen una pre inscripción además 
de disponer de un correo electrónico que 
descartará a un porcentaje muy grande de 
vecinos, no creo que así se favorezca la 
participación ciudadana, tal vez de un sector 
joven y que está más relacionado con la 
tecnología y los nuevos medios de comunicación.

De esta forma difícilmente se conseguirá 
superar la participación del año pasado, creo que 
hay otra forma más simple, y que faciliten que 
con el simple Nombre y DNI se pudiesen votar.

Si este proceso quiere convertirse en fiesta 

difícilmente se conseguirá así, hay que facilitar la 
participación más que temer el fraude, y 
conseguir realmente que los ciudadanos se 
impliquen en aquellas iniciativas que se les pida 
su participación.

A. Lorite
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La Junta Teléfonos de interés
AEROPUERTO DE SABADELL  93 728 21 00
AYUNTAMIENTO 93 745 31 00
AGRUPACIÓN DEFENSA FORESTAL 93 727 80 60
ALCOHÓLICOS ANÓNIMOS 93 317 77 77
ALUVISA ENLLUMENAT PUBLIC 671 742 331
AMBULANCIAS  061
ASSOCIACIÓ RADIO-TAXIS SABADELL 93 727 48 48
ASOCIACIÓN DEL CONSUMIDOR  93 488 16 16
ASSOCIACIÓ DE DIABETICS  93 727 02 47
AUTOBUSES URBANOS  93 710 79 51
BASURAS, RECOGIDA DE ENSERES  900 222 234
BIBLIOTECA DEL NORD  93 724 64 01
BOMBEROS  085
BOMBEROS SABADELL  93 726 00 80
BUTANO 93 726 03 44
CAMARA DE COMERCIO  93 745 12 55
CAP CA N’ORIAC 93 723 37 13
CAP SANT FELIX  93 712 29 59
CASSA AVERIAS  93 715 57 17
CENTRE CÍVIC CA N’ORIAC 93 723 14 95
CORREOS  93 725 17 90
DESPERFECTES AL CARRER  93 745 32 95
DIARI SABADELL  93 726 11 00
EMERGENCIAS  112
ENDESA AVERÍAS   800 76 07 06
ENHER AVERÍAS  900 77 00 77
FF.CC. GENERALITAT   93 725 83 45
FUNERARIA, TANATORIO SABADELL 93 727 74 00
GAS NATURAL AVERÍAS 900 75 07 50
GUARDIA CIVIL  062
GUARDIA CIVIL  93 719 36 10
GUARDIA CIVIL TRÁFICO  93 718 03 08
HOSPITAL SABADELL  93 723 10 10
INEM   93 712 25 27
INFORMACIÓN CIUTADANA  010
INSTITUT CATALA DE LA SALUT  93 712 29 59
ITV  SABADELL  902 930 200
ITV VALLES OCCIDENTAL  93 780 75 55
JUZGADOS  93 745 42 06
LLIGA PROTECTORA ANIMALS  93 726 72 27
MOBILITAT, TRANSIT I TRANSPORTS 93 745 32 65
MOSSOS D’ESCUADRA 088/93 720 20 00
ONCE  93 725 82 36
POLICIA MUNICIPAL  93 745 32 61
POLICIA MUNICIPAL  092
POLICIA NACIONAL  091
PROTECCIÓN CIVIL  93 745 32 61
RADIO GRÚA  93 726 77 77
RADIO TAXI CATALUNYA  93 716 62 62
RENFE 902 240 202
TELÉGRAFOS 93 725 17 90


